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Unimed Piracicaba reinaugura
hoje seu Posto em São Pedro
Prédio ganhou novos consultórios para atendimento assistencial; prédio fica
na rua Floriano Peixoto, 939, e passou por revitalização, além de amplicação

A Unimed Piracicaba reinau-
gura, hoje (4), o Posto Unimed São
Pedro, que retoma os atendimen-
tos e consultas médicas a partir da
próxima segunda (7), na rua Flori-
ano Peixoto, 929. O espaço passou
por revitalização, além de amplia-
ção das áreas para oferecer ainda
mais conforto e assistência à saú-
de aos beneficiários da região. "O
investimento na revitalização é
mais um passo na contínua evolu-

ção dos nossos serviços, sempre
com o objetivo de oferecer um aten-
dimento cada vez mais ágil e efici-
ente", destacou Carlos Joussef, pre-
sidente da Cooperativa. Com a re-
estruturação, o posto dobra a ca-
pacidade de consultórios, passan-
do de dois para quatro salas de
atendimento clínico, reforçando o
compromisso da Cooperativa com
a expansão dos serviços e o apri-
moramento da experiência do pa-

ciente. "Durante o período de fe-
chamento - que se estendeu por seis
meses -, nossos beneficiários foram
atendidos na Associação Comerci-
al e Industrial de São Pedro (Acis-
pi) e Clínica Chalita, instituições que
prestaram um importante suporte
à comunidade. Somos gratos a
eles", agradeceu o dirigente.

MISSÃO - Mais uma vez, a
Cooperativa reafirma sua missão
de levar atendimento humanizado

e de excelência às localidades em
que atua.  "Neste ano, planeja-
mos a entrega dos prédios do
PAC (Pronto Atendimento da
Criança) e do Centro de Preven-
ção, Reabilitação e Terapias que
estão em obras, além do início
da construção do novo Hospi-
tal Unimed. Tudo, sempre, pen-
sando nos mais de 200 mil be-
neficiários de Piracicaba e re-
gião", afirma Joussef.

AUDIÊNCIA
PÚBLICA SERÁ
DIA 9 DE ABRIL,
EM AMERICANA

Divulgação

Com os três pedágios na
SP-304, circular pela
rodovia custará pelo

menos R$ 8,09, no trecho
entre Piracicaba a Ameri-
cana, é o plano do Gover-
no do Estado. A deputada

estadual Professora
Bebel (PT) promoverá, dia
9 de abril, às 19h, Audiência

Pública na Câmara Munici-
pal de Americana. A11

TG recebe mais 50
jovens para 2025

Familiares, amigos, empresá-
rios, autoridades políticas e deze-
nas de convidados marcaram pre-
sença, no último dia 29 de março,
no Tiro de Guerra de São Pedro
(TG 02-091), na solenidade de ma-
trícula dos atiradores da turma de
2025. Numa cerimônia emocionan-
te e com várias cenas, 50 jovens da
cidade passaram pelo tradicional
"Portão das Armas", representan-
do sua transição para vida militar.

Além do anfitrião e coman-
dante do TG, o 1º sargento Melc-
sedec Mezahab Anchieta da

Costa, o evento contou com a
presença do General João Cami-
lo Pires de Campos, do vice-prefei-
to, Dr. Giuliano Antonelli, do 2° Sgt
Pm Palmas, representando a 3°
Companhia de Policia Militar de
São Pedro, do Cb Bm Gherard re-
presentando a Base do Corpo de
Bombeiros de São Pedro, do presi-
dente da Câmara Municipal de São
Pedro, Adriano Vitor, e também dos
vereadores Daniel Sepulvida, José
Roberto Moura (Dudu), Du So-
rocaba, Aldo Enfermeiro e também
dos atiradores veteranos. A13

Danie l la  Oliveira

ALIMENTAÇÃO
NAS ESCOLAS
Seguindo a estratégia da
Prefeitura de São Pedro de
promover o desenvolvimen-
to integral dos estudantes
da rede municipal, foi
iniciado na terça (01) o
programa Saúde na
Escola, que visa estimular
nos alunos o hábito da
alimentação saudável e
prevenir a obesidade
infantil. A nutricionista
Juliana Oliveira (foto), da
Secretaria de Saúde e
Desenvolvimento Social,
em visita a uma escola.

Divu lgação
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Está ficando feio!
É angustianteÉ angustianteÉ angustianteÉ angustianteÉ angustiante
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José Renato Nalini

A situação do pla-
neta está ficando cada
vez pior. Quando o juí-
zo foge, o caos se apro-
xima. Uma pena que os
potenciais salvadores
da Terra estejam inte-
ressados em prosse-
guir na sua vidinha em
busca de lucros, a explorar seus
negócios, a ridicularizar quem -
para eles - é catastrofista.

Um país como o Brasil, que
tem mais faculdades de direito do
que a soma de todas as demais,
espalhadas pelo mundo, que tem
mais celulares do que população,
assim como tem mais gado do que
gente, é um exemplo de como a
insensatez pode preponderar so-
bre qualquer resquício de racio-

nalidade com que se
pudesse contar.

Somente almas
sensíveis se apropriam
da realidade aflitiva. É
angustiante saber que
deixar de lado a des-
carbonização significa
entregar-se ao suicí-
dio. Que descumprir o
Protocolo de Paris é

acelerar a marcha rumo à tragé-
dia. Que a insistência em explo-
rar petróleo na foz do Amazonas
é de uma incongruência que faz o
país permanecer na mísera con-
dição de "Pária Ambiental".

O cineasta Bong Joon Ho, que
há seis anos ganhou o primeiro
Oscar destinado a um filme es-
trangeiro, com "Parasita", produ-
ziu agora uma outra película em
que procura mostrar a insanida-

de que habita a mente dos extre-
mistas. O filme é "Mickey 17" e
conta a história de um candidato
bilionário a presidente de um
grande país que perde a eleição e
que prefere partir com os seus
comparsas rumo a outro planeta.
É, para ele, a solução, em lugar
de enfrentar os ecologistas que
fazem anúncios apocalípticos.

O diretor sul-coreano tenta
mostrar o que está acontecendo:
"nunca houve uma espécie que

destruísse o planeta tão rapida-
mente quanto o ser humano. Te-
mos países deixando o Acordo de
Paris, o que é trágico".

Infelizmente, quem deveria
assistir a "Mickey 17" não as-
sistirá. Se por acaso assistir, não
vai entender. A coisa está fican-
do feia. Mas, na verdade, não é
para o planeta, que vai continu-
ar a existir. Só que ele dispensa-
rá a presença dos humanos e de
outras espécies viventes.

Quem viver, verá. Será que
ainda há tempo para se conver-
ter e ouvir a voz da razão?

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

Marcus Coelho

A infraestrutura
logística brasileira ain-
da enfrenta obstáculos
críticos que limitam a
competitividade e efici-
ência do país no cená-
rio global. Problemas
nos sistemas portuário,
rodoviário e ferroviário,
associados à subutilização do
transporte marítimo de cabotagem
e das vias fluviais, destacam-se
como os maiores desafios do setor.
Com uma demanda crescente por
eficiência e conectividade, torna-se
imprescindível investir em estraté-
gias modernizadoras que posicio-
nem o Brasil de maneira competiti-
va no mercado internacional.

A infraestrutura portuária é
um dos principais pontos frágeis
do sistema logístico nacional. Filas
intermináveis de navios, chegan-
do a períodos de espera de até 60
dias, alertam para a insuficiência
operacional dos portos, como os de
Santos (SP) e Paranaguá (PR). O
custo para manter um único navio
parado por esse período atinge ci-
fras astronômicas de US$ 1,8 mi-
lhão, impactando diretamente a
competitividade das exportações
brasileiras. Esse colapso nos por-
tos reflete não apenas a falta de in-
vestimentos em modernização, mas
expõe a incapacidade logística de
acompanhar o aumento anual da
produção agroindustrial.

Além das deficiências nos por-
tos, a deterioração das rodovias e
a falta de uma malha intermodal
eficiente, que conecte diferentes mo-
dais de transporte, são os princi-
pais fatores que tornam a logística
nacional cara e ineficiente. Tal ce-
nário compromete a posição do
Brasil no ranking de competitivi-
dade global - atualmente em 62º
lugar entre 67 economias avalia-
das, segundo o Institute for Ma-
nagement Development (IMD).

O Brasil concentra 65% de

sua matriz de trans-
porte no modal rodo-
viário, uma escolha
que, embora predomi-
nante, é economica-
mente limitada. Esse
excesso de dependência
se traduz em altos cus-
tos de manutenção das
vias, maior desgaste de
veículos de carga e ine-

ficiência no escoamento de gran-
des volumes de produção. Dife-
rentemente de países como os Es-
tados Unidos e a Alemanha, onde
o transporte rodoviário é empre-
gado majoritariamente como solu-
ção para a "última milha", no Bra-
sil ele sustenta longas distâncias,
sobrecarregando as estradas.

Para superar esta limitação,
faz-se necessário diversificar e
otimizar a matriz logística naci-
onal, promovendo maior uso de
ferrovias, hidrovias e cabotagem.
Esse modelo integrado - ampla-
mente adotado em nações desen-
volvidas - garante maior eficiên-
cia econômica e reduz custos
operacionais a longo prazo.

Com uma malha ferroviária
ativa inferior a 30 mil quilôme-
tros, o Brasil ocupa a nona posi-
ção no ranking mundial de ex-
tensão ferroviária, muito distan-
te da liderança dos Estados Uni-
dos, que dispõem de mais de 293
mil quilômetros de trilhos. Essa
discrepância evidencia o baixo
investimento histórico no setor,
que permanece subutilizado
mesmo para grandes cargas,
como grãos e minerais.

Nos Estados Unidos, as fer-
rovias são o principal pilar para
transporte de commodities, con-
figurando-se como a solução

Infraestrutura Logística no Brasil:
entraves e soluções para o futuro

mais econômica para cobrir lon-
gas distâncias. Aqui, a possibili-
dade de integrar ferrovias e ro-
dovias para promover maior in-
termodalidade ainda é um obje-
tivo distante, mas urgente.

O vasto litoral e a ampla rede
de rios do Brasil oferecem uma
oportunidade única para fortale-
cer o transporte aquaviário. No
entanto, a participação da cabota-
gem na matriz de transporte ain-
da é de apenas 11%, patamar infe-
rior ao de países como Japão (44%)
e União Europeia (32%). Apesar
disso, o potencial da cabotagem
tem crescido: entre 2010 e 2019,
houve um aumento de 31% no
volume de cargas transportadas,
especialmente contêineres, que re-
gistraram alta de 200%.

A navegação fluvial, por sua
vez, permanece um recurso inex-
plorado, diante do potencial
existente no país. Nos Estados
Unidos, o rio Mississippi é uma
rede hidroviária crucial para o
escoamento eficiente de grandes
volumes de carga. Para o Bra-
sil, explorar esse potencial po-
deria aliviar a sobrecarga sobre
o modal rodoviário, reduzindo
custos e permitindo maior efici-
ência na logística interna.

Muitos países, como Estados
Unidos e Alemanha, já operam
com sistemas logísticos intermo-
dais, onde a integração entre mo-
dais portuários, rodoviários e fer-

roviários viabiliza uma logística
mais ágil e segura. Um bom exem-
plo é o porto de Long Beach nos
EUA, que dispõe de acesso direto
a rodovias e ferrovias, proporci-
onando um escoamento rápido e
eficiente de mercadorias.

Adotar práticas semelhantes
poderia revolucionar o setor lo-
gístico brasileiro. Ampliar os in-
vestimentos em ferrovias, mo-
dernizar portos e aumentar o uso
do transporte aquaviário são ini-
ciativas fundamentais para
transformar os atuais gargalos
em vantagens competitivas.

O Brasil tem na logística uma
peça-chave para alavancar sua eco-
nomia, mas para isso é necessário
um profundo redesenho estrutu-
ral. A integração entre os modais,
a modernização tecnológica dos
portos e o incentivo à navegação
aquaviária são indispensáveis. A
adoção de práticas adotadas por
países líderes pode guiar essa trans-
formação. Com investimentos con-
sistentes e planos estratégicos bem
elaborados, o Brasil pode trans-
formar desafios logísticos em
oportunidades de crescimento
sustentável e tornar-se uma po-
tência logística no cenário global.

———
Marcus Coelho é advo-
gado especialista em
negociação, com forte
atuação no setor de in-
fraestrutura logística

Porto Paranagua, no litoral paranaense

Rodrigo Félix Leal

A infraestruturaA infraestruturaA infraestruturaA infraestruturaA infraestrutura
portuária é um dosportuária é um dosportuária é um dosportuária é um dosportuária é um dos
principais pontosprincipais pontosprincipais pontosprincipais pontosprincipais pontos
frágeis do sistemafrágeis do sistemafrágeis do sistemafrágeis do sistemafrágeis do sistema
logístico nacionallogístico nacionallogístico nacionallogístico nacionallogístico nacional

Mário Leite de
Barros Filho

O governador do
Estado de São Paulo,
Tarcísio Gomes de Frei-
tas (Republicanos),
pretende, em breve,
encaminhar à Assem-
bleia Legislativa do
Estado de São Paulo
(Alesp) um projeto para regula-
mentar, em solo bandeirante, a
lei federal 14.735. Sancionada em
23 de novembro de 2023, tal le-
gislação institui a Lei Orgânica
Nacional das Polícias Civis.

A proposta visa estabelecer a
nova Lei Orgânica da Polícia Civil
no Estado de São Paulo, discipli-
nando obrigações, direitos e prer-
rogativas da categoria, além de,
em tese, garantir melhores condi-
ções de trabalho aos profissionais
da instituição. Acredito que este
seja, portanto, o momento ideal
para consolidar, por meio da nova
legislação, também os direitos dos
policiais civis aposentados e dos
pensionistas, conforme assegura-
do em âmbito nacional.

Aproveito o fato de o tema
estar em evidência, para elencar

Os policiais civisOs policiais civisOs policiais civisOs policiais civisOs policiais civis
aposentados,aposentados,aposentados,aposentados,aposentados,
afinal, arriscaramafinal, arriscaramafinal, arriscaramafinal, arriscaramafinal, arriscaram
suas vidas emsuas vidas emsuas vidas emsuas vidas emsuas vidas em
prol do serviçoprol do serviçoprol do serviçoprol do serviçoprol do serviço
público e dapúblico e dapúblico e dapúblico e dapúblico e da
segurança dasegurança dasegurança dasegurança dasegurança da
população paulistapopulação paulistapopulação paulistapopulação paulistapopulação paulista

alguns dos principais
direitos da categoria
em tela. Entre eles,
destaco o documento
de identidade funcio-
nal, com validade em
todo o Brasil, padroni-
zado pelo Poder Exe-
cutivo Federal e expe-
dido pela própria ins-
tituição (inciso I, arti-

go 30). Também se inclui o direi-
to ao registro e ao livre porte de
arma de fogo em todo o territó-
rio nacional (inciso II, artigo 30).

Merece menção, ainda, o di-
reito ao recolhimento em uni-
dade prisional da própria Polí-
cia Civil para o cumprimento de
prisão provisória, ou de senten-
ça penal condenatória transita-
da em julgado (inciso IV, artigo
30), assim como a pronta comu-
nicação da prisão à Administra-
ção Superior da Polícia Judiciá-
ria ou, alternativamente, ao
sindicato ou à associação que
represente legitimamente a ca-
tegoria (inciso V, artigo 30).

Destacam-se, também, o au-
xílio-saúde de caráter indeniza-
tório (inciso XXIII, artigo 30) e o
atendimento em unidades médi-

cas da Polícia Civil, garantindo
assistência ambulatorial, clínica,
psicológica, psiquiátrica e tera-
pêutica, além da realização de ci-
rurgias de maior complexidade
(parágrafo 18, artigo 30).

Outro ponto essencial diz
respeito às regras diferenciadas
para a aposentadoria, com crité-
rios específicos para tempo de
contribuição e serviço policial,
especialmente para as mulheres
(parágrafo 17, artigo 30).

Ademais, há o direito à pen-
são vitalícia para cônjuge ou
companheiro de servidor fale-
cido em decorrência de agres-
são, contaminação por moléstia
grave, doença ocupacional, ou
em razão da função policial, as-
segurando remuneração equi-
valente ao cargo de classe mais

elevada à época do falecimento
(parágrafo 9º, artigo 30).

Neste contexto, vale sublinhar
o direito à aposentadoria com inte-
gralidade e paridade, além do fim
do desconto previdenciário para
policiais aposentados e pensionis-
tas, corrigindo, assim, uma injus-
tiça imposta pela reforma adminis-
trativa do Estado de São Paulo.

Considero fundamental que
todos estes direitos sejam garanti-
dos na nova legislação estadual. Os
policiais civis aposentados, afinal,
arriscaram suas vidas em prol do
serviço público e da segurança da
população paulista, por décadas.
Nada mais justo que sejam reco-
nhecidos, respeitados e recebam
uma retribuição à altura de toda a
dedicação à sociedade.

———
Mário Leite de Barros Fi-
lho é delegado de Polícia,
assessor jurídico institu-
cional do Sindicato dos
Delegados de Polícia do
Estado de São Paulo (Sin-
dpesp) e professor de
Direito Administrativo
Disciplinar da Acade-
mia de Polícia do Estado
de São Paulo (Acadepol)

Os direitos dos policiais civis
aposentados e a Lei Orgânica

Saúvas  como
muitos outros inse-
tos têm também os
seus patógenos pre-
dadores, particular-
mente aqui são qua-
tro tipos de fungos
patogênicos .   As
saúvas são capazes
de reconhecer esses
predadores (orga-
nismos que se alimentam de
suas colônias), mesmo trinta
dias após a primeira contami-
nação por fungos. O estudo
conduzido por pesquisadores
da Universidade Estadual de
Campinas (Unesp) e colabora-
dores, revelam que a formiga
saúva limão (Atta sexdens)
apresentam comportamentos
que vão além da chamada
imunidade social, ou seja, da
capacidade de detectar pató-
genos e tentar se livrar deles
para o bem da colônia. Em

artigo publicado na
revista Proceedings
of the Royal Society
B, os cientistas rela-
tam que esses inse-
tos são capazes de
r e c o n h e c e r  u m
fungo patogênico
com o qual já tive-
ram contato, mes-
mo 30 dias após a

primeira contaminação,  e
combate-lo com ainda mais
intensidade.  Para isso au-
mentam comportamentos
de limpeza e recrutam mais
operárias para a atividade,
caracterizando indícios do
que poderia ser denomina-
do de "memória imune so-
cial". A evolução dotando a
todos os organismos vivos
um meio  de se  defender...

———
Jose F. Höfling, biólogo
e PhD em Imunologia

Saúvas X Patógenos

O Timoneiro Celeste, a
menina e o velho marujo

de humana secou o meu
sentimento." Não pense
assim, meu Irmão, não
pense assim, minha
Irmã. Há sempre Espe-
rança, ela não morre
nunca, nunca, não mor-
re, não, porque a Espe-
rança é Jesus! E Ele afi-
ançou: "Eu não vos dei-
xarei órfãos e estarei
convosco, todos os dias,

até o fim dos tempos" (Evangelho,
segundo João, 14:18; e Mateus,

28:20).
PRECE PARA A FARTU-

RA ESPIRITUAL - Ao final des-
sa pérola que nos trouxe o pro-
fessor Júlio César de Mello e Sou-
za, pela voz de seu famoso pseu-
dônimo, Malba Tahan, somos
agraciados por uma sentida pre-
ce - à qual teci alguns comentári-
os - desse valente lidador da cau-
sa dos hansenianos. Por mais de
10 anos, ele editou a revista Da-
mião, que combatia o preconceito
e apoiava a humanização do tra-
tamento e a reincorporação dos
ex-enfermos à vida social.

Ó Deus, perdoa a pobreza, a
pequenez, a puerilidade dos nos-
sos corações. Não escutes somen-
te as nossas palavras [Senhor, que
às vezes não sabem dizer nada],
mas sim os nossos gemidos inex-
primíveis; não atendas às nossas
petições, mas ao clamor das nos-
sas necessidades [mais íntimas,
que geralmente não podemos re-
velar ao mundo, mas a Ti, sim.
Quem pode esconder de Ti qual-
quer coisa que seja, Senhor?!].

Quantas vezes pedimos aquilo
que possuímos e deixamos inapro-
veitado! [E, com isso, infringimos
a Tua Sagrada Lei do Uso, ao não
sabermos partilhar o que temos
sobejamente entre aqueles que de
fato necessitam!] Quantas vezes so-
nhamos possuir aquilo que [para o
nosso próprio bem] nunca poderá
ser nosso [por ser supérfluo!].

Abençoa, Senhor, o Espírito
Eterno do nobre autor de Lendas
do Céu e da Terra. Enche com Teu
Amor os nossos corações e os nos-
sos Espíritos. E assim teremos em
nós próprios a maior de todas as
riquezas, que és Tu mesmo no co-
ração de Tuas criaturas. E, para a
salvação nossa, com essa integra-
ção em Ti, estaremos frente a frente
com a Sabedoria Espiritual da Ex-
periência Vivida pela Eternidade!

Louvado seja Deus! Louva-
do seja Nosso Senhor Jesus Cris-
to, para sempre seja louvado!

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Paiva Netto

Recordei-me e foi
publicada no segun-
do volume de Jesus e
as Sete Igrejas da
Ásia - Esmirna, livro
reunido e organizado
pela Academia Jesus,
o Cristo Ecumênico, o
Divino  Estadista ,
ilustrativa página de
autoria de Malba Tahan (1895-
1974), que fui buscar em meus
programas da série radiofôni-
ca "Lições de Vida". Li e comen-
tei essa história durante nos-
sas irradiações de Boa Vonta-
de, nos longínquos anos 1980.
O seu conteúdo, entretanto,
continua atualíssimo, pois con-
corre para jogar luz ao nosso
entendimento dessa assertiva
do Sublime Mestre, porquanto
veremos a enorme diferença
entre conhecer e CONHECER
(de fato). Seu título é

A MENINA E O VELHO
MARUJO - Certa menina, que
residia no interior de um país, de-
sejava conhecer o mar. Levada
por sua família ao litoral, dirigiu-
se a uma praia e, depois de admi-
rar deslumbrada por muito tem-
po as vagas que se desmancha-
vam tranquilas em espumas so-
bre a areia, voltou ao hotel e, en-
trando na sala de visitas, disse,
alegre, aos que ali estavam:

- Já conheço o mar!
Entre os circunstantes havia

um velho capitão de navio que
atravessara diversos oceanos, lu-
tando com violentas tempestades,
e vira de perto os horrores das pro-
celas marítimas. Logo que a meni-
na afirmou, satisfeitíssima, que
conhecia o mar, o velho coman-
dante, contemplando-a, disse:

- Eu também, minha meni-
na, eu também o conheço.

Que diferença havia no senti-
do real dessas duas afirmativas?

Muitos são aqueles que se
acham iludidos, quando julgam
conhecer os seus deveres e res-
ponsabilidades.

Procuremos, portanto, ou-
vir, com a máxima atenção, os
ensinamentos de nossos mes-
tres e de nossos guias.

É justamente o que buscamos
fazer aqui. Afinal, temos nas mãos
o maior Compêndio da Sabedoria
dos Milênios, o Apocalipse de Je-
sus. Ao nos aprofundarmos nessa
Epopeia Divina, estaremos não ape-
nas diante do mar a ser descober-
to, mas seremos ensinados pelo
próprio Timoneiro Celeste - que nos
conhece as aflições - a enfrentar,
vencer e sobreviver às procelas dan-
tescas, que se avizinham de um
mundo convulsionado.

É por tudo isso que jamais
devemos abdicar da prece, esse
diálogo íntimo com Deus, com o
Cristo e com o Espírito Santo, de
onde procede a ajuda particula-
ríssima de nossos Anjos Guardi-
ães, Mentores Espirituais, Numes
Tutelares, Espíritos Guias, como
quisermos chamá-los.

Quando você se encontrar de-
sesperado (ou desesperada): "Meu
Deus, não há quem me socorra!",
apele ao próprio Deus. Por que
não?! Experimente. "Ah, mas eu
não tenho Fé nenhuma. A malda-
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Em pacote de bondades de Lula,
Crédito Trabalhador agrada população

Wilson Pedroso

O Governo Federal
liberou, no dia 21 de
março, o chamado Cré-
dito Trabalhador, uma
nova modalidade de
crédito destinada aos
empegados do regime
CLT (Consolidação das
Leis de Trabalho). O
grande diferencial da medida é a
utilização do FGTS (Fundo de Ga-
rantia do Tempo de Serviço) como
garantia nos contratos firmados
com as instituições bancárias.

O Crédito Trabalhador agra-
dou em cheio a classe assalaria-
da. Levantamento do Instituto
de Pesquisa Realtime Big Data
mostrou que 81% da população
brasileira já têm conhecimento so-
bre o tema, sendo que apenas 19%
ainda não sabem da existência da
nova modalidade de empréstimo.
Além disso, no total, 63% mani-
festaram-se a favor da medida,
sendo que 31% são contra e 6%
não souberam responder.

O Realtime Big Data quis saber
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ainda se os entrevistados
consideram que o em-
préstimo consignado vai
ajudar as famílias a re-
duzir a perda do poder
de compra da inflação.
Nesse ponto, as opiniões
ficaram divididas. No to-
tal, 44% disseram que sim,
40% disseram que não e
16% não souberam. A

pesquisa ouviu 1200 pessoas entre
os dias 25 e 26 de março, com mar-
gem de erro de três pontos percen-
tuais para mais ou para menos.

O Instituto de Pesquisa confir-
mou a alta aprovação da população
para a liberação dos empréstimos, o
que também se observa por meio dos
resultados do programa. Dados da
Dataprev mostraram que o Crédito
do Trabalhador fechou mais de R$
R$ 340 milhões em contratos logo
nos primeiros dias de vigência, no
período entre 6h de sexta-feira (21)
e 17h de terça-feira (25). Segundo
noticiou a imprensa, o Ministério do
Trabalho e Emprego (MTE) espera
que o movimento chegue a até R$
120 bilhões nos próximos meses.

A liberação do FGTS para
garantia dos créditos é mais um
importante item dentro de uma
série de medidas populistas que
vem sendo anunciada pelo Go-
verno Lula. Também fazem par-
te dessa lista a liberação do sal-
do do FGTS para quem aderiu
ao saque-aniversário e foi demi-
tido sem justa causa, que pode
favorecer até 12 milhões de tra-
balhadores; e a isenção de Im-
posto de Renda para pessoas com
renda de até R$ 5 mil, além de

desconto parcial para quem ga-
nha até R$ 7 mil mensais.

Ao falar sobre a criação do
novo programa de crédito consig-
nado, a ministra-chefe da Secreta-
ria de Relações Institucionais, Gleisi
Hoffmann, escancarou: "Apertou
o orçamento? O juro tá alto? Pega
o empréstimo do Lula". O vídeo foi
retirado do ar depois que o Partido
Novo enviou representação ao TCU
(Tribunal de Contas da União)
acusando-a de fazer "promoção
pessoal do presidente Luiz Inácio
Lula da Silva em um vídeo institu-
cional do governo federal".

Não há dúvidas: Lula vem
abrindo caminho rumo as elei-
ções presidenciais de 2026. O pa-
cote de bondades, com benefícios
diversos à população, já o coloca
em clima de campanha.

———
Wilson Pedroso, analis-
ta político e consultor
eleitoral, com MBA nas
áreas de Gestão e Marke-
ting, e sócio estrategis-
ta do Instituto de Pes-
quisa Realtime Big Data

Desigualdade digital
Adriana Ramalho

A falta de acesso à
tecnologia tem se mos-
trado um dos principais
obstáculos ao aprendi-
zado de crianças em si-
tuação de vulnerabili-
dade no Brasil. Essa
carência acentua as de-
sigualdades educacio-
nais, limitando oportunidades e
perpetuando ciclos de pobreza.

IMPACTO DA FALTA DE
ACESSO À TECNOLOGIA NO
APRENDIZADO - De acordo
com dados da pesquisa TIC Kids
Online 2019, aproximadamente 4,8
milhões de crianças e adolescentes
brasileiros não tinham acesso à in-
ternet em casa. Essa desco-nexão
impede que esses estudantes utili-
zem ferramentas digitais essenci-
ais para o apren-dizado moderno,
dificultando o acompanhamento
das atividades escolares e o desen-
volvimento de habilidades tecno-
lógicas fundamentais para o mer-
cado de trabalho atual.

Durante a pandemia de Co-
vid-19, essa realidade tornou-se
ainda mais evidente. Com a sus-
pensão das aulas presenciais, a
educação remota tornou-se a
principal alternativa. No en-
tanto, muitos estudantes de es-
colas públicas enfrentaram de-
safios significativos devi-do à
falta de acesso à internet e a
dispositivos adequados para o
ensino a distância. Essa situa-
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ção resultou em per-
das de aprendizado e
aumento das taxas de
evasão escolar.

De acordo com a
pesquisa TIC Kids On-
line Brasil 2024, 93%
das crianças e ado-
lescen-tes de 9 a 17
anos são usuários de
internet, totalizando

cerca de 25 milhões de indiví-
duos. A mesma pesquisa indi-
ca que aproximadamente 23%
dos usuários de internet nes-
sa faixa etária acessaram a rede
pela primeira vez até os 6 anos
de idade, um aumento signifi-
cativo em relação aos 11% re-
gistrados em 2015. Na faixa
etária de 0 a 2 anos, a propor-
ção de crianças usuárias de in-
ternet saltou de 9% em 2015
para 44% em 2024.

ESTATÍSTICAS GLOBAIS
- Desigualdade de Acesso: De acor-
do com um relatório do Unicef e da
União Internacio-nal de Telecomu-
nicações (ITU), 58% das crianças
em idade escolar das famílias mais
ricas têm acesso à internet em casa,
em comparação com apenas 16%
das famílias mais pobres.

A mesma disparidade também
existe entre os níveis de renda do
país. Menos de 1 em cada 20 crian-
ças em idade escolar de países de
baixa renda têm conexão com a
internet em casa, em comparação
com quase 9 em cada 10 crianças
em países de alta renda.

POLÍTICAS PÚBLICAS
PARA REVERTER O CENÁ-
RIO - Embora os dados mos-
trem avanços no acesso à inter-
net entre crianças e adolescen-
tes, especialmente no Brasil,
ainda há desafios significativos
a serem enfrentados, especial-
mente entre as populações mais
vulneráveis. A implementação de
políticas públicas efi-cazes é essen-
cial para garantir que todas as cri-
anças tenham oportunidades
iguais no mundo digital.

Para mitigar os efeitos da
exclusão digital e promover a
equidade educacional, diver-
sas políticas públicas têm sido
implementadas:

1. Programa de Inovação Edu-
cação Conectada: O Programa de
Inovação Educação Conectada
(PIEC) foi lançado pelo Ministério
da Educação (MEC) em 2017 e tem
co-mo objetivo universalizar o
acesso à internet de alta velocida-
de nas escolas públicas e fomen-
tar o uso pedagógico de tecnologi-
as digitais na educação básica.

2. Distribuição de Dispositivos
Eletrônicos: Iniciativas governa-
mentais e parcerias público-priva-
das têm viabilizado a entrega de
tablets e notebooks para estudan-
tes de baixa renda, garantindo que
possam acompanhar as atividades
escolares remotas e de-senvolver
competências digitais.

3. Formação de Professores:
Investir na capacitação docente para
o uso eficaz das tecnologias digitais
é essencial. Programas de formação
continuada têm sido implemen-ta-
dos para que os educadores possam
integrar ferramentas tecnológi-
cas em suas práticas pedagógi-
cas, tornando o ensino mais atra-
tivo e relevante para os alunos.

4. Educação Digital em Con-
textos Vulneráveis: Projetos da
iniciativa privada têm demons-
trado avanços significativos no
avanço da aprendizagem e na
implementação de programas de
educação digital adaptados às
realidades locais.

A efetividade dessas políti-
cas depende de uma implemen-
tação consistente e de investi-
mentos contínuos. Garantir que
todas as crianças, independen-
temente de sua condição socioe-
conômica, tenham acesso às fer-
ramentas tecnológicas necessá-
rias é um passo fun-damental
para a construção de uma socie-
dade mais justa e igualitária.

———
Adriana Ramalho, ba-
charel em Direito

Claudia de
Lucca Mano

A recente propos-
ta da Agência Nacional
de Vigilância Sanitária
(Anvisa) para revisar a
regulamentação de pro-
dutos à base de canna-
bis traz avanços impor-
tantes, mas também li-
mitações significativas, especial-
mente no que diz respeito à mani-
pulação em farmácias e à impor-
tação de insumos farmacêuticos.
A agência propõe permitir a mani-
pulação exclusivamente do cana-
bidiol (CBD) isolado, com pureza
de 98% e base anidra, enquanto
mantém restrições quanto ao uso
de outras substâncias derivadas
da cannabis, como o tetrahidro-
canabinol (THC) e outras vari-
antes do próprio CBD.

A justificativa da Anvisa para
essa abordagem restritiva está fun-
damentada em princípios de se-
gurança sanitária e controle de ris-
cos, considerando que o CBD iso-
lado possui maior respaldo cientí-
fico quanto à sua eficácia e segu-
rança. Além disso, a agência ar-
gumenta que a rastreabilidade e o
controle de qualidade dos insumos
farmacêuticos são facilitados
quando há limitação a um único
composto padronizado. No entan-
to, essa decisão desconsidera a
essência da manipulação farma-
cêutica, que tem justamente a fi-
nalidade de preparar formulações
personalizadas para atender às
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necessidades individu-
ais dos pacientes.

Não há sentido
para farmácias e pacien-
tes em limitar a mani-
pulação a um único tipo
de substância. Em últi-
ma análise, essa aborda-
gem acaba esvaziando a
vocação das farmácias
de manipulação, que

consiste na preparação de fórmu-
las sob medida, muitas vezes com
associações de substâncias distin-
tas, para alcançar o melhor resul-
tado terapêutico possível para cada
paciente. Ao impedir que farmáci-
as manipulem outras variantes do
CBD ou mesmo o THC, a Anvisa
mantém uma regulação rígida que,
paradoxalmente, pode gerar novas
judicializações sobre o tema.

A restrição à manipulação de
insumos farmacêuticos à base de
cannabis já tem sido amplamente
questionada no Judiciário. Diver-
sos processos judiciais têm pressi-
onado a agência a repensar a regu-
lamentação das farmácias, e o tema
já conta com repercussão geral re-
conhecida pelo Supremo Tribunal
Federal (STF). A liberação de uma
única substância para manipula-
ção, como está na Consulta Públi-
ca, pode abrir espaço para mais
contestações judiciais, uma vez
que farmácias e pacientes poderão
buscar na via judicial o direito de
utilizar outras formas de CBD e
THC para fins terapêuticos.

Vale ressaltar que o tetrahi-
drocanabinol (THC) já está lista-

Anvisa e a revisão para liberação parcial de
manipulação dos derivados da cannabis

do como droga lícita pela Anvisa
na Portaria 344 e teve seu perfil
de eficácia e segurança avaliado
por ocasião da aprovação do re-
gistro do Mevatyl®. Dessa forma,
a restrição à sua manipulação nas
farmácias de manipulação parece
carecer de justificativa técnica mais
robusta, uma vez que há respaldo
científico e regulatório para seu
uso terapêutico.

Outro ponto relevante da pro-
posta de revisão é a liberação da
dispensação (compra e revenda) de
produtos terminados em suas em-
balagens originais por farmácias de
manipulação, algo anteriormente
proibido. Essa restrição represen-
tava uma das maiores injustiças da
norma atual, configurando uma
reserva de mercado para as droga-
rias e a indústria farmacêutica, em
evidente contradição com os prin-
cípios de livre concorrência e liber-
dade econômica. A correção dessa
distorção regulatória é um avanço
significativo, garantindo maior

igualdade de condições no setor
farmacêutico e ampliando o acesso
dos pacientes a esses produtos.

A revisão normativa deveria
considerar não apenas a seguran-
ça e o controle sanitário, mas tam-
bém a necessidade dos pacientes e
a realidade do mercado farmacêu-
tico. O pleito por uma gama mais
ampla de insumos farmacêuticos
não se trata de uma mera questão
regulatória, mas de garantir o aces-
so dos pacientes a tratamentos
mais eficazes e individualizados. A
flexibilização das regras permitiria
um avanço significativo para o se-
tor magistral e para os pacientes
que dependem desses medicamen-
tos para o seu tratamento.

A Anvisa tem a oportunidade
de construir um marco regulató-
rio mais equilibrado, que contem-
ple tanto a segurança quanto a vi-
abilidade técnica e terapêutica da
manipulação de cannabis medici-
nal. A insistência na restrição a um
único insumo pode ser um entrave
para a evolução desse mercado no
Brasil, além de fomentar disputas
judiciais que poderiam ser evitadas
por uma regulamentação mais
abrangente e adaptada às reais
necessidades da sociedade.

———
Claudia de Lucca Mano,
advogada, sócia funda-
dora da banca De Lucca
Mano Consultoria, con-
sultora empresarial atu-
ando desde 1994 na área
de vigilância sanitária e
assuntos regulatórios

Vacinas Imunobiológicas
para Asma e Rinite Alérgica
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Douglas Alberto F.
de Campos Filho

A asma é uma
doença crônica mui-
to comum em crian-
ças e adultos, causa-
da pela inflamação
das vias aéreas. Con-
siderada um proble-
ma de saúde mundi-
al, ela é uma das principais cau-
sas de internações e de absente-
ísmo na escola e no trabalho.

De acordo com a SBPT (Socie-
dade Brasileira de Pneumologia e
Tisiologia), a doença acomete cer-
ca de 300 milhões de pessoas em
todo o mundo. Só no Brasil, são
aproximadamente 20 milhões de
pacientes asmáticos. E, em decor-
rência da doença, três a seis pesso-
as morrem por dia no país.

A boa notícia é que os imuno-
biológicos têm se tornado um dos
grandes aliados no tratamento de
pacientes com asma grave. A se-
guir, vamos explicar sobre esse re-
médio de última geração, que tem
se mostrado bastante eficaz.

Para fazer o diagnóstico da
asma, primeiramente o médico
avalia os sintomas do paciente.
Geralmente, os principais são: fal-
ta de ar; dificuldade para respi-
rar; tosse; chiado no peito; sensa-
ção de aperto no peito; cansaço;
dificuldade para fazer as tarefas
cotidianas. É importante lembrar
que os sintomas costumam apre-
sentar piora no período noturno e
pela manhã, ao acordar.

Diante da análise do quadro
do paciente, o médico solicitará
uma espirometria. Também cha-
mado de prova de função pulmo-
nar ou exame do sopro, esse teste
mede a quantidade de ar que o
paciente consegue inspirar e ex-
pelir durante a respiração bem
como a velocidade desses fluxos
respiratórios.

Como funciona o tratamento
com imunobiológicos? Em primei-
ro lugar, é importante entender
que a asma pode se manifestar de
maneiras muito diferentes em
cada paciente. Inclusive, é possí-
vel apresentar variações de mani-
festações de sintomas, forma que
ocorre e interfere na vida do paci-
ente ao longo de sua vida.

Por isso, os tipos e as doses
dos medicamentos podem ser
diferentes. No caso dos imuno-
biológicos, são indicados para
pacientes com asma grave, como
uma forma de complemento ao
tratamento tradicional.

Lembrando que asma grave
é aquela em que, mesmo seguin-
do o tratamento indicado, não há
o devido controle da doença. Ele
continua com sintomas, crises e
hospitalizações, e, além disso,
convive com falta de ar, chiado
no peito e tosse seca, chegando a
abandonar suas atividades físi-
cas e até mesmo o trabalho.

A asma grave também re-
quer medicamentos oral e inala-
tório, com altas doses de corti-
coide, cujo uso contínuo pode
causar diversos efeitos negati-
vos, como inchaço, infecções, di-
abetes, entre outros problemas.

Nesses casos, a nova tera-

pia com uso de imu-
nobiológicos vem se
mostrando muito efi-
caz, melhorando sig-
ni f icat ivamente  a
vida dos pacientes.
Aplicados geralmente
por via subcutânea
ou endovenosa, esses
remédios têm apre-
sentado bons níveis

de aceitação por parte de paci-
entes que não apresentam boas
respostas à terapia padrão.

O objetivo dos imunobioló-
gicos é reduzir a inflamação dos
brônquios e, com isso, controlar
as crises de asma e os números
de internação. Com o medica-
mento, o paciente também pode
diminuir as doses de corticoide
oral, o que resulta em melhora
na qualidade de vida.

Mas é importante ressaltar
que nem todo asmático grave
está habilitado a se tratar com
os imunobiológicos. É preciso
ter um perfil clínico e laborato-
rial compatível e a quantidade
de crises apresentadas pelo pa-
ciente deve ser considerada para
realizar tal indicação.

Por fim, vale destacar que o
uso de imunobiológicos para tra-
tamento de asma é classificado
como de alta complexidade. Por
isso, é fundamental consultar
um especialista para que seja fei-
to o diagnóstico correto do qua-
dro clínico do paciente.

No Brasil, temos atualmente
aprovados os seguintes medica-
mentos imunobiológicos para o tra-
tamento do paciente com asma:
Omalizumabe: Trata-se de um an-
ticorpo anti-IgE. Está indicado para
pacientes com asma grave alérgi-
ca; Mepolizumabe e benralizuma-
be: Trata-se de anticorpos anti-
IL5. Estão indicados para pacien-
tes com asma grave eosinofílica.

Dupilumabe: Trata-se de an-
ticorpo anti-IL4 e anti-IL13. Está
indicado para pacientes com
asma grave com inflamação tipo
2 caracterizada por eosinófilos
elevados no sangue e/ou FeNO
(fração exalada de óxido nítrico)
aumentada nas vias aéreas.

Com uma avaliação precisa
da asma grave e das particulari-
dades de cada quadro, o profissi-
onal poderá indicar o melhor tra-
tamento e o uso adequado de
imunobiológicos se necessário.

Só para finalizar este trata-
mento pode ser feito para Rini-
tes Alérgicas severas e Polipo-
matose nasal, terapêutica que
deve ser acompanhada sempre
por médicos especialistas.

———
Douglas Alberto Fer-
raz de Campos Filho,
médico pneumologista
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Eixo SP investirá R$ 364 mi
na duplicação da SP 304
Obra prevê 31 quilômetros de pista nova, além de outras melhorias que aumentarão a segurança e ajudarão a fomentar o desenvolvimento regional

A Eixo SP Concessionária de
Rodovias iniciou os trabalhos pre-
paratórios para a duplicação da SP
304 - Rodovia Geraldo de Barros
no trecho entre São Pedro e Santa
Maria da Serra. O projeto prevê 31
quilômetros de pistas duplicadas,
além de uma série de melhorias que
visam aumentar a segurança e a
fluidez do tráfego na região.

A fase inicial envolve a prepa-
ração da área que servirá de apoio
operacional e logístico para a exe-
cução dos serviços de duplicação.
Após a conclusão dessa fase, co-
meçam os trabalhos na rodovia.
Atualmente, o trecho entre os dois
municípios registra uma média di-
ária de 4.900 veículos trafegando
nos dois sentidos da via, o que re-
força a importância da ampliação
e modernização da rodovia.

Entre os destaques da obra está
a implantação de viadutos que pro-
metem tornar o trânsito mais segu-
ro, eliminando os cruzamentos em
nível, novos dispositivos de retor-

no, remodelação e ampliação do sis-
tema de drenagem, passagens infe-
riores para animais e muitas outras
melhorias. Um dos dispositivos que
estão previstos no projeto é o do km
201, em um dos acessos ao municí-
pio de São Pedro. Com a implanta-
ção da nova estrutura, o acesso ao
município assim como o acesso à
rodovia serão mais seguros e com
melhor fluidez, reduzindo significa-
tivamente o risco de acidentes.

O gerente de Obras da Eixo
SP, Fabiano Frighetto, destacou
a relevância da duplicação.
"Trata-se de uma obra de gran-
de relevância, que não apenas am-
pliará a capacidade viária, mas
também reforçará a segurança dos
usuários. Nossa prioridade é
oferecer uma rodovia moderna
e segura, garantindo mais con-
forto e eficiência no deslocamen-
to de todos que utilizam essa im-
portante via", afirma.

A duplicação da SP 304 trará
benefícios diretos para a economia

de São Pedro, Santa Maria da Ser-
ra e de toda a região. Com a melho-
ria na infraestrutura, o transporte
de mercadorias será otimizado, fa-
vorecendo o crescimento do comér-
cio e da indústria locais. Além dis-
so, a maior segurança e agilidade
no tráfego devem impulsionar o
turismo, setor essencial para a eco-
nomia dos municípios envolvidos.

O investimento previsto pela
Eixo SP para a duplicação dos 31
quilômetros é de R$ 364 milhões,
com prazo estimado de conclusão
em 25 meses. Durante esse perío-
do, a concessionária reforçará a
sinalização no trecho para alertar
e orientar os motoristas sobre as
alterações no tráfego.

A Eixo SP Concessionária
de Rodovias administra mais de
1.221 km de estradas que pas-
sam por 62 municípios da região
de Rio Claro, no centro do Esta-
do, até Panorama, no extremo
oeste, na divisa com o Mato
Grosso do Sul. O maior contra-

O projeto prevê 31 quilômetros de pistas duplicadas, entre São Pedro e Santa Maria da Serra

to sob supervisão da Artesp
(Agência Reguladora de Trans-
portes do Estado de São Paulo)

terá investimentos na ordem de
R$ 14 bilhões em obras de am-
pliação, conservação, além da

modernização de serviços ao
usuário. Para mais informações
acesse: www.eixosp.com.br.

 Divulgação
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Itens para preparo de delícias de boteco estarão em oferta na Rede Pague Menos
Se tem uma coisa que combi-

na com momentos de descontra-
ção é a boa e tradicional comida de
boteco acompanhada de uma bebi-
da bem gelada. Crocantes, saboro-
sos e irresistíveis, os petiscos de
boteco vão do clássico amendoim
até pratos mais elaborados, con-
quistando paladares de todos os
gostos. E para ajudar você a mon-
tar um cardápio dos melhores ba-
res, a Rede de Supermercados Pa-
gue Menos realiza, de 2 a 15 de
abril, o Festival de Boteco Pague
Menos. A ação é uma oportunida-

de para garantir os ingredientes
certos a preços imbatíveis, tornan-
do cada reunião com amigos e fa-
mília ainda mais saborosa. "As co-
midas de boteco têm um charme
especial: são práticas, saborosas e
cheias de tradição. Dos clássicos
pasteizinhos e torresmo às versões
gourmet de porções, não faltam
opções para agradar a todos", des-
taca Fabio Cecon, gerente de Ma-
rketing e Comunicação da Rede de
Supermercados Pague Menos.

Com um mix variado de pro-
dutos, o Festival de Boteco oferece

ingredientes para preparar petiscos
de carne bovina, suína, frango, além
de opções vegetarianas e veganas. "Nos-
so objetivo é proporcionar ao Cliente a
possibilidade de recriar o clima des-
contraído dos bares dentro de
casa, em ocasiões especiais, sem
abrir mão da qualidade e do me-
lhor preço", reforça Cecon.

A realização do Festival de
Boteco valoriza a tradição e a au-
tenticidade desse universo tão que-
rido pelos brasileiros. Afinal, tomar
aquela bebida gelada e petiscar algo
gostoso faz parte da cultura nacio-

nal. Seja depois do trabalho ou no
fim de semana, é um momento es-
pecial para relaxar e curtir a com-
panhia de quem se gosta. O Festi-
val de Boteco Pague Menos acon-
tece em todas as 37 lojas da Rede
de Supermercados Pague Menos.
É a oportunidade perfeita para ga-
rantir os melhores produtos com
descontos imperdíveis. Quer saber
mais? Confira os endereços e ho-
rários de funcionamento de
cada unidade no site oficial:
www.superpaguemenos.com.br/
unidades. De 2 a 15 de abril acontece o Festival de Boteco Pague Menos
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Etapa São Pedro da Copa São Paulo
de Ciclismo será neste domingo (6)
A Copa São Paulo de Ciclismo é o maior campeonato de ciclismo por etapas do Estado de São Paulo e reúne atletas de todas as regiões

A agenda de competições es-
portivas marcadas para abril em
São Pedro começa neste domin-
go, dia 6, com a Copa São Paulo
de Ciclismo, evento oficial da Fe-
deração Paulista de Ciclismo.

São 15 categorias - 12 ofici-
ais e 3 extraoficiais - que reú-
nem atletas a partir de 11 anos.
As largadas acontecem a partir
das 8h30, em frente ao Ginásio
Municipal Antonio Carlos Silo-
to Filho, o Bordadão. Às 10h15,
iniciantes de São Pedro podem
participar, com inscrições gra-
tuitas, que podem ser feitas no
dia do evento.

A Copa São Paulo de Ciclis-
mo é o maior campeonato de ci-
clismo por etapas do Estado de
São Paulo e reúne atletas de to-
das as regiões de São Paulo e de
outros Estados também. Para os
iniciantes, a participação é aber-
ta a todos os interessados com
qualquer tipo de bicicleta para
que possam vivenciar a experi-
ência do ciclismo olímpico. Para
menores de idade, é preciso auto-
rização dos pais ou responsável.

A edição 2025 da Copa, que
marca a 16ª temporada do evento,
começou no dia 23 de fevereiro. Há
ainda outras duas atividades pro-
gramadas para abril: no dia 13 de
abril, a etapa São Pedro da Copa

Interior, que reúne competições de
triathlon, aquathlon e duathlon, e
no dia 27, a 1ª Corrida e Caminha-
da Desenvolve para a Conscienti-
zação do Autismo. Os eventos, que
devem reunir aproximadamente
800 atletas, são realizados com
apoio da Prefeitura de São Pedro.

A Copa Interior, uma das prin-
cipais competições de triathlon do
interior de São Paulo, deve reunir
600 atletas nas competições que
começam a partir das 7h no Par-
que Maria Angélica e imediações.
A organização é da Chelso Sports.

A Copa é homologada e vá-
lida pela Federação Paulista de
Triathlon e tem nove modalida-
des. A competição sempre foi
palco de resultados de destaque
para a equipe são-pedrense de
triathlon, que ficou em terceiro
lugar em 2017, foi vice-campeã em
2018 e 2019, campeã em 2022 e
2023 e vice-campeã em 2024.

INCLUSÃO E CONSCIEN-
TIZAÇÃO - No dia 27 de abril será
realizada a "1ª Corrida e Caminha-
da Desenvolve pela Conscientiza-
ção do Autismo, uma atividade
para promover a conscientização
sobre o autismo e incentivar a par-
ticipação da comunidade nesta
causa. Organizado pela clínica De-
senvolve Neurorreabilitação, o
evento reunirá famílias, atletas e

simpatizantes da causa em um per-
curso acessível. A corrida e cami-
nhada contará com percursos de 3
km e 5 km, abertos a participantes
de todas as idades.

Além da atividade esportiva,
o evento trará uma programação
com palestra e uma área de convi-
vência para troca de experiências
entre as famílias. Os interessados
podem obter mais informações e
garantir sua participação por meio
do perfil oficial no Instagram
@desenvolve.saopedro.

SERVIÇO - Copa São Paulo de
Ciclismo - Etapa São Pedro, 6
de abril
Largadas a partir das 8h30 na
avenida São João, em frente ao
Ginásio Municipal Antonio
Carlos Siloto Filho, o Bordadão
Mais informações:
@copa_sao_paulo_de_ciclismo
Copa Interior de Triathlon -
Etapa São Pedro, 13 de abril
Largadas a partir das 7h no
Parque Maria Angélica
Mais informações:
www.copainterior.com.br
1ª Corrida e Caminhada
Desenvolve para a Conscienti-
zação do Autismo, 27 de abril .
Percursos: 3 km (caminhada) e
5 km (corrida). Mais informa-
ções: @desenvolve.saopedro A prova será realizada na avenida São João

Divulgação
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em
frente à lava rápida Tio Zé, a 150 mts
da matriz com 670 mts de área co-
berta. Tel. (19) 3483-2136 ou
9.9736-2029.

VENDO CASA R$ 110 MIL em Sa?o
Pedro no Sa?o Dimas - Rua Renato
Bonfiglio
F. 19 99626 1805
-------------------------------------------

VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  – Com sala
ampla dois quartos uma cozinha banheiro
garagem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro tratar no
telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1 pá,
1 enxada, 1 escavdeira , 1 milheiro de
tijolinho, tela de arame, 12 metros de
fero para coluna, 2 galões de ferro para
agua, 1 escada de madeira de 12 de
graus, alguns piso, e 2 bikes de aro 26,
e uma cadeira de escritorio com rodas ,
valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
VENDO CASA 2 quartos em Sa?o
Pedro no Recanto por R$ 185 MIL. F.
19 99626 1805
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para plan-
tação alimentação. Terra fértil, pro-
dutiva por preço justo. Whatsapp
11 941501500 ELZA
-------------------------------------------
VENDO TERRENO 5.000m' em São
Pedro no Alpes  Valor R$ 220 mil. F
19 99626 1805
------------------------------------------

VENDO GOL 1.8 AP  álcool
documentação em dia
recibo em branco tratar

(19) 9.9736-0492

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01 suíte com
sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala para 2 ambientes com
varanda, cozinha americana com armários, área de serviço, garagem,
elevador, área de lazer completa na cobertura. R$ 500.000,00  ( D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar, copa,
cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$ 450.000,00 (M.E).

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista panorâmica),
w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha americana, área de serviço
interna, área gourmet, pequeno quintal (com opção de + 1 terreno mura-
do), abrigo descoberto, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -
(EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo, cozinha,
área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros, depósito, terreno
de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos). R$ 583.000,00 - (M)

CASA PROXIMA AO CENTRO: Térrea, 3 dorm., 2 banheiros, sala para 2
ambientes, cozinha, 1 vaga de garagem e quintal. R$ 470.000,00 (P)

Casa/lazer- jd. Porangaba:  2  suítes com portas balcão, lavabo, sala.
Externo: Cozinha gourmet, quarto e banheiro, piscina, chuveirão e abri-
go. R$ 420.000,00 (L)

CASA J. PORANGABA: 2  dorm. (1 suíte com closet), ambos com saca-
das, w.c.social, sala para 2 ambientes, cozinha americana , área de
serviço, 2 vagas cobertas + 2 descobertas, salão com pia e churras-
queira + 1 suíte na parte inferior, quintal. R$ 580.000,00 (F) .

TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 230.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 150.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇADA)- R$
150.000,00 (P.G)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$ 180.000,00 (W)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$ 150.000,00 (A)
Terreno jd.porangaba:  256.00 m2 em declive. R$ 120.000,00 (A.C)

Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residência de 3
dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c. social, lavabo, sala
de estar com lareira, sala de jantar, cozinha com armários, varandas em
L, piscina, quiosque com churrasqueira, play ground, campo de futebol,
canil, horta,  casa para caseiro e quarto de ferramentas. R$ 895.000.00 (V.)
CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA, CASA SIMPLES
COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BANHEIRO , POÇO COMUM . R$
320.000,00 (L.).
Chácara lot. Prainha:  Toda murada, portão eletrônico, quiosque, gruta. C.
de futebol, canil. 5.000 m2- R$ 250.000.00 (M.V.)
Chácara lot. Prainha:  Cercada com alambrado, postinho para energia
elétrica, arvores frutíferas, local alto com vista panorâmica, área plana.
5.000 m2 - R$ 290.000,00 (A.R.)
Chacára lot. Camargo:  2 Casas simples, piscina (nec. reformas), pomar,
poços, área verde, etc. R$ 790.000,00 (C.)
Chácara lot. Camargo: Excelentes construções de casa sede, casa para
caseiro, área gourmet completa, piscina, canil, c. de futebol, pomar, po-
ços. Fácil acesso, próxima ao centro. R$ 1.400.000,00 (D.F).

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR

Doces das
japas

(19) 9.9108-8931
Cones trufado
Pães de mel

Bolos, doces 
pra festas

-------------------------------------------
VENDO- Material reciclagem, retirar no
local em São Pedro. “Tratar WhatsA-
pp 11-941501500
-------------------------------------------
COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha Som
(19) 3483-2136 ou (19) 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VD OU TROCO Kombi por carro
ou terreno tratar ( 19 ) 99862-
4594

Vendo terreno, 400mtrs

10de frente e 40 de fundo,

aceito carro de meu

interesse,como parte de

pagamento R$40mil.

Tratar (19)  9.9894-5826

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo
telefone (19)99927-9969

LDOLDOLDOLDOLDO
Propostas podem
ser apresentadas
nas secretarias
municipais da cidade

Quer fazer uma sugestão para o
PPA (Plano Plurianual) ou LDO (Lei
de Diretrizes Orçamentárias) de São
Pedro? Até dia 25 de abril, caixas de
sugestões localizadas nas Secretari-
as de Saúde, Esportes, Educação, Tu-
rismo, Obras, no setor de Tributação
da Prefeitura e no Saaesp (Serviço
Autônomo de Água e Esgoto de São
Pedro) recebem as propostas elabo-
radas pelos munícipes.

O PPA é um documento ela-
borado pelo Executivo para definir
prioridades para o período de qua-
tro anos. O documento, após pas-
sar pela apreciação da Câmara
Municipal, transforma-se em lei,
especifica o planejamento de como
serão executadas as políticas pú-
blicas para alcançar os resultados
esperados ao bem estar da popula-
ção em diversas áreas. Para identi-
ficar as principais necessidades da
população, os munícipes podem
sugerir temas para serem incluídos
na proposta a ser enviada à Câma-
ra para o período de 2026 a 2029.

 Integrar o planejamento à
execução das políticas públicas está
também entre as funções do Plano
Plurianual. O processo de planeja-
mento compreende a escolha de
políticas públicas capazes de com-
bater os problemas enfrentados
pela sociedade em um ambiente no
qual os recursos (financeiros, or-
ganizacionais, informacionais e
tecnológicos) são limitados.

Cabe ainda ao Plano Pluria-
nual estabelecer a ligação entre os
objetivos de  um planejamento de
longo prazo, políticas de governo de
médio prazo e realização de gastos
previstos pelo orçamento anual. Já

a LDO é utilizada pelos gestores pú-
blicos para apontar as políticas pú-
blicas e as prioridades para o exercí-
cio seguinte. A lei deve ser elaborada
e encaminhada a cada ano para apre-
ciação da Câmara Municipal.

Entre outros itens, a LDO de-
termina o nível de equilíbrio geral
entre receitas e despesas; traça re-
gras para as despesas dos poderes
Executivo e Legislativo; autoriza o
aumento de despesas com pessoal;
disciplina o repasse de verbas da
União para Estados e municípios.

De uma forma resumida, o Pla-
no Plurianual tem a principal fun-
ção de planejar, a LDO de orientar
e a LOA (Lei Orçamentária Anual),
que apresenta os programas que
serão executados, suas ações, recur-
sos, indicadores e metas para o ano,
de executar as metas traçadas.

Confira os endereços das se-
cretarias e departamentos que re-
cebem as sugestões: Secretaria de
Saúde e Desenvolvimento Social -
rua Ernesto Giocondo, 46, Santa
Cruz; Secretaria de Educação - rua
Maestro Benedito Quintino, 886-
Centro; Secretaria de Esportes e Lazer
- rua Victorio Longhi, s/nº, Centro;
Secretaria de Turismo - rua General
Osório, 846, Centro ; Secretaria de
Obras - rua Malaquias Guerra, 932,
Vila Helena; Departamento de Tri-
butação - rua Valentim Amaral,
748, Centro; Saaesp - rua Malaqui-
as Guerra, 37, Centro As sugestões
também podem ser encaminhadas
pelo l ink:  https://
www.saopedro.sp.gov.br/por-
tal/servicos/1060/ldo-2026---
consulta-publica-eletronica-da-
lei-de-diretrizes-orcamentarias/
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Que tal assistir ao filme "Moa-
na, um mar de aventuras" na pra-
ça José Benedito Cadenasse, no
bairro Theodoro de Souza Barros,
e ainda receber pipoca e refrigeran-
te? Essa é a proposta do Cine Céu,
projeto de cinema itinerante movi-
do a energia solar que une arte,
cultura e sustentabilidade.

A exibição gratuita acontece
nesta sexta-feira, a partir das
19h30, na praça José Benedito Ca-
denasse, ao lado da Emeb Ricarda
de Paiva Lima Berzin, no bairro
Theodoro de Souza Barros.

O projeto pretende, além de
tornar o cinema acessível, propor-
cionar um momento de convívio
entre as pessoas. Parte da magia
do cinema se dá pela atmosfera da
sessão: ver as pessoas, sentir o chei-
ro da pipoca e compartilhar risa-
das. Nas sessões de cinema serão
distribuídos pipoca e refrigerante.

SUSTENTABILIDADE -
Toda a estrutura do projeto é

alimentada por meio de ener-
gia solar. No caminhão são
adaptadas placas solares e equi-
pamentos que permitem gerar a
energ ia  necessár ia  para  a
sessão de cinema acontecer.

O projeto é realizado por
meio do Instituto Usina de So-
nhos. Sediado na cidade de
Dois Córregos (SP), o instituto
já foi reconhecido pela Unesco e
atua há 29 anos realizando vá-
rios projetos nas áreas de cul-
tura, esportes e meio ambiente.
O projeto Cine Céu conta com o
apoio da Prefeitura de São Pe-
dro e é viabilizado em parceria
com o Governo do Estado de
São Paulo e Secretaria da Cul-
tura, Economia e Indústria Cri-
ativas, por meio de uma emen-
da parlamentar indicada pelo
então deputado estadual Helinho
Zanatta, hoje prefeito de Piracica-
ba. Em caso de mau tempo, o
evento será reagendado.

CCCCCINEINEINEINEINE C C C C CÉUÉUÉUÉUÉU

"Moana, um mar de
aventuras" será exibido
nesta sexta em sessão
gratuita

SP-304SP-304SP-304SP-304SP-304

Dia 9, em Americana, Alesp
promove audiência pública
para discutir pedágios
A iniciativa é da deputada estadual Professora Bebel (PT); evento
será na Câmara Municipal de Americana, a partir das 19h

Por iniciativa da deputada es-
tadual Professora Bebel (PT), a As-
sembleia Legislativa do Estado de
São Paulo promove audiência pú-
blica para discutir a colocação de
cinco praças de pedágios na SP-
304, no trecho ligando Piracicaba
a cidade de Americana, propostas
pelo governador do Estado de São
Paulo, Tarcísio de Freitas. A audi-
ência será realizada na próxima
quarta-feira, 9 de abril, na Câma-
ra Municipal de Americana, loca-
lizada na avenida Monsenhor
Bruno Nardini, 1835, Jardim Mí-
riam, a partir das 19 horas.

De acordo com a deputada
estadual Professora Bebel, que in-
clusive criou a Frente Parlamen-
tar na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, para discu-
tir os pedágios proposto pelo go-
vernador, o objetivo da audiência
pública é de debater mais este ata-
que de Tarcísio de Freitas contra
a região e mobilizar a população
contra a colocação destes pedági-
os. Para a parlamentar, a coloca-
ção de pedágios irá impedir o di-
reito de ir e vir da população, o
que é inadmissível. “A SP-304 já
foi duplicada há 40 anos e não há
motivos suficientes para a coloca-
ção dos pedágios que só irá pena-

lizar a população e deixar os pro-
dutos que circulam pela rodovia
ainda mais caro na mesa da po-
pulação de toda região”, destaca.

Pela proposta do governador
Tarcísio de Freitas, serão coloca-
dos pedágios na SP-304 com tari-
fas que irão variar de R$ 1,83 a
R$ 3,48 para automóveis simples,
sendo que poderá chegar a R$
4,01 no km 122, em Americana,
após a implantação de faixa adici-
onal entre os km 120 e 137, obra
prevista para o terceiro ano da con-
cessão da rodovia. O Governo de
São Paulo também prevê instalar
pórticos nos km 144, em Santa
Bárbara d’Oeste, e 154, em Piraci-
caba. A medida está prevista no
plano de concessão das rodovias
da Rota Mogiana, que inclui a
Luiz de Queiroz. Os motoristas de
automóveis simples deverão pagar
R$ 2,78 em Piracicaba, R$ 1,83
em Santa Bárbara e R$ 3,48 em
Americana – os valores são multi-
plicados conforme o tipo do veícu-
lo. Além disso, haverá dois pedá-
gios na antiga estrada de Tupi.

Com a colocação destas cin-
co praças de pedágios, “o gover-
nador quer deixar toda região
ilhada e refém do pagamento de
pedágios para circular por uma

Divulgação

Em sessão da Alesp, a deputada Professora Bebel fez
duras críticas ao governador pela proposta de colocar
cinco praças de pedágios na Região de Piracicaba

rodovia que já foi duplicada há
40 anos”, critica Bebel.

Contrária a mais este ataque
do governador à região, a Pro-
fessora Bebel está apoiando o
abaixo assinado online lançado
pelo movimento “Educadores
Unidos pelo Brasil”, que pode ser
acessado através dos links ht-
tps://chng.it/qjzMbbCPjn ou
bit.ly/4ib9mVH. Esse abaixo-as-

sinado, por iniciativa da deputa-
da, também está sendo colhido
fisicamente em toda região. “So-
mente uma grande mobilização
poderá fazer o governador desistir
desta sua proposta, que certamen-
te desagrada a todos”, discursou a
deputada Bebel, nesta última ter-
ça-feira, primeiro de abril, durante
sessão da Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo.

SSSSSIMESPIIMESPIIMESPIIMESPIIMESPI

Prefeito Thiago Silva faz
apresentação para diretoria

A convite de Erick Gomes, pre-
sidente do Simespi  (Sindicato das
Indústrias Metalúrgicas, Mecâni-
cas, de Material Elétrico, Eletrôni-
co, Siderúrgicas e Fundições de Pi-
racicaba, Saltinho e Rio das Pe-
dras), o prefeito Thiago Silva este-
ve segunda-feira, 31, na sede da
entidade, em Piracicaba, para apre-
sentar à diretoria informações so-
bre São Pedro, com destaque para
o Distrito Industrial  e as benfeito-
rias realizadas na cidade nos últi-
mos anos, o que dá ao município
vantagens comparativas especial-
mente em relação ao bem estar da
população.

Com 12 anos de funcionamen-
to e mais de R$ 20 milhões em in-
vestimentos, o Distrito Industrial
de São Pedro é o endereço hoje de
11 empresas que empregam aproxi-
madamente 550 pessoas.  Um dos
atrativos para a instalação de em-
presas no local é o Contorno Rodo-
viário de São Pedro, que vai estabe-
lecer uma nova ligação da rodovia
Geraldo de Barros (SP-304) com o
município de São Pedro. A obra
será realizada pela Eixo, concessio-
nária da rodovia,  e está prevista
para ser iniciada este ano.

"Um dos destaques de São Pe-
dro é nosso sistema de monitora-
mento. São mais de 700 câmeras
em funcionamento, com integração
ao Sistema Detecta e Muralha Pau-
lista, da Polícia Militar e Polícia Ci-
vil", destacou o prefeito em relação
à segurança. Outro ponto destaca-
do na apresentação está relaciona-
do às atividades realizadas nas es-
colas municipais. "Nossa meta é
fazer com que toda a rede munici-

pal atenda em período integral.
Esse é o nosso grande desafio. No
contraturno das aulas, vamos ofe-
recer atividades como esporte, mú-
sica, dança, aulas de reforço", in-
formou o prefeito, citando também
o convênio feito entre Prefeitura e
Sesi que garante, entre outras ati-
vidades, oferta de aula de robótica
para alunos da rede municipal de
ensino. Na saúde, o prefeito falou
sobre a instalação da base descen-
tralizada do Samu em São Pedro, a
inauguração do segundo hospital
e a adesão à tabela SUS Paulista.
No saneamento, o destaque foi
para o tratamento de esgoto reali-
zado nas Estações de Tratamento
Samambaia e do Horto. "Esse en-
contro com a diretoria do Simespi
foi muito proveitoso. Mostramos
que estamos abertos a novos inves-
timentos e a diretoria da institui-
ção viu o bem estar da população
como um atrativo a mais para a
vinda de indústrias para a nossa
cidade", afirmou o prefeito.

DIRETORIA - Participaram
da reunião, além do presidente Eri-
ck Gomes; o primeiro vice-presi-
dente, Paulo Estevam de Camar-
go, o segundo vice-presidente, An-
dré Antonio Simioni; o diretor fi-
nanceiro Gilberto Carlos Felippe; o
diretor jurídico Carlos Henrique
Benatti; o diretor de Relações Sindi-
cais e RH, Euclides Baraldi Libardi, o
diretor de Tecnologia e Relações Indus-
triais, Vagner José Furlan, o diretor
de Comunicação, Douglas Fischer Fa-
zanaro, o diretor suplente de Tecnolo-
gia, Roberto Tadeu Chamma e Pau-
lo Masiero e Letácio de Moraes
Júnior, do Conselho Fiscal.

O prefeito Thiago Silva esteve segunda-feira, dia 31, na sede da entidade

Tiago Stoco
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Pesquisador realiza estudo sobre regeneração de florestas
O interesse pelas interações

espaciais do uso e ocupação do solo
foi objeto de interesse de Frederico
Tomas de Souza e Miranda, da
Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz (Esalq/USP),
para desenvolver tese intitulada
Regeneração de Florestas Tropi-
cais: avançando nas abordagens
de modelagem e compreenden-
do as dinâmicas de longo prazo
para uma restauração eficaz.

A principal proposta da tese,
que esteve sob orientação do Prof.
Pedro Brancalion, do Depto. de Ci-
ências Florestais da Esalq, foi ava-
liar como o corte recorrente da re-
generação natural tem sido abor-
dado em estudos que elaboram
cenários futuros de expansão da
cobertura florestal, além de quan-
tificar a dinâmica desse corte re-
corrente em um estudo de caso na
Mata Atlântica.

Miranda relata que sempre se
preocupou com a simplicidade com
que grandes projetos e metas rela-
cionados à mitigação das mudan-
ças climáticas projetam seus cená-
rios de expansão das áreas tropi-
cais sem, no entanto, considerar o
dinamismo e a imprevisibilidade
das novas florestas em regiões tro-
picais. Dessa forma, durante a ela-
boração do seu projeto de douto-
rado, resolveu não seguir a ten-
dência acadêmica do momento, a
modelagem do ganho de cobertu-
ra florestal. "Em vez disso, optei
por dar um passo atrás, revisando
o que tem sido estudado para con-
tribuir de forma crítica à melhoria
de futuros estudos que utilizam
modelagem na elaboração de ce-

nários de expansão de florestas na-
tivas", explicou o pesquisador.

O engenheiro florestal ressalta
que, apesar dos avanços no enten-
dimento dessa dinâmica transitó-
ria, os projetos de restauração em
larga escala ainda carecem de in-
formações mais robustas para a to-
mada de decisões mais assertivas
sobre a real contribuição da re-
generação natural para o cum-
primento de suas metas.

"A regeneração natural de flo-
restas tropicais, considerada uma
das estratégias mais custo-efetivas
para a restauração, tem demons-
trado potencial para o sequestro de
carbono e a recuperação da biodi-
versidade, mas enfrenta desafios,
como a recorrência de cortes. Estu-
dos recentes, utilizando dados de
uso do solo em séries temporais lon-
gas, destacam a natureza transitó-
ria das florestas regeneradas e a
necessidade de estratégias para ga-
rantir sua persistência e sustenta-
bilidade", destacou o pesquisador.

Num segundo estágio da
pesquisa, Miranda teve como
objetivo quantificar e caracteri-
zar o dinamismo do ganho e per-
da de florestas secundárias na
Mata Atlântica e, os principais
resultados dessa fase, apesar
das florestas secundárias esta-
rem se expandindo continua-
mente na Mata Atlântica, a sua
permanência na paisagem tem
diminuído com o tempo, justa-
mente no que traduz no aumen-
to de cortes recorrentes. "Esse fato,
juntamente com demais estudos
sobre a Mata Atlântica, expõem
uma tendência preocupante, isso

Imagem feita com drone às margens da represa de Barra Bo-
nita, do rio Tietê, localizada em Piracicaba

porque o aumento da Mata Atlân-
tica está ocorrendo em detrimento
da perda de florestas mais madu-
ras e, as novas florestas, estão du-
rando cada dia menos tempo na
paisagem. Esses resultados refor-
çam a demanda pelo desmatamen-
to zero das florestas maduras da
Mata Atlântica e pelo recruta-
mento e permanência das flores-
tas mais jovens".

Para o pesquisador, os benefí-
cios de seu trabalho são vários. "Os
benefícios do primeiro capítulo es-
tão relacionados às diretrizes para
a modelagem espacialmente explí-
cita na regeneração natural das flo-
restas tropicais de forma mais ade-
quada à sua dinâmica. Com isso,
espera-se que a elaboração de ce-
nários futuros da expansão das flo-

restas tropicais, realizada pelas ini-
ciativas de restauração florestal
seja condizente com a dinâmica
dessas florestas. A contribuição do
segundo capítulo foi compreender
o grau de dinamismo da perda e
ganho de florestas secundárias,
bem como a influência das mudan-
ças do uso de solo e da aplicação
da Lei da Mata Atlântica sobre essa
dinâmica. Essas constatações são
ótimos subsídios para a proposi-
ção de políticas públicas que pro-
movam florestas secundárias mais
longevas e, consequentemente, de
maior impacto na geração de ser-
viços ecossistêmicos", finalizou.

Essa pesquisa integra o Proje-
to Tese Destaque, uma parceria da
Comissão de Pós-Graduação e Di-
visão de Comunicação da Esalq.

DDDDDÚVIDASÚVIDASÚVIDASÚVIDASÚVIDAS

Direitos dos passageiros aéreos: O que você
precisa saber para viajar com segurança

A complexidade do transpor-
te aéreo brasileiro ganha novos
contornos quando o assunto são
os direitos dos passageiros. O ad-
vogado, especialista em Direito dos
passageiros aéreos, Rodrigo Alvim,
desmistifica as principais dúvidas
e revela os bastidores de um setor
marcado por desafios constantes.

"As companhias aéreas fre-
quentemente se aproveitam da
desinformação dos consumido-
res", afirma Alvim. Segundo ele,
a maioria dos passageiros des-
conhece seus direitos funda-
mentais em situações como
atrasos, cancelamentos e extra-
vios de bagagem.

Atrasos: Quando o tempo
vale indenização - O especialista
esclarece que os direitos variam
conforme o tempo de espera.
"Após uma hora de atraso, a
companhia deve oferecer comu-
nicação. Duas horas? Hora de
garantir alimentação. Quatro
horas ou mais com necessidade
de pernoite? O passageiro tem
direito à hospedagem e trans-
porte", explica.

Cancelamentos: Mais que uma
simples remarcação - Rodrigo Al-
vim destaca que cancelamentos
com menos de 72 horas de antece-
dência dão ao passageiro o di-
reito de escolher entre reembol-

so integral ou reacomodação em
outro voo. "Muitos não sabem,
mas a escolha é do consumidor,
não da companhia", ressalta.

Overbooking: A prática que
prejudica o consumidor - Um dos
pontos mais controversos, segun-
do Alvim, é o overbooking. "As in-
denizações podem chegar a R$
1.700 em voos nacionais e R$ 3.400
em internacionais. E importante:
receber essa compensação não im-
pede a busca por danos morais adi-
cionais", alerta.

Bagagem extraviada: Guarde
todas as provas - O advogado re-
comenda procedimentos específi-
cos: "Sempre solicite o RIB (Regis-

tro de Irregularidade de Bagagem)
e guarde comprovantes de gastos
emergenciais. Isso pode fazer toda
a diferença em uma eventual inde-
nização".

O Desafio da informação - "As
empresas muitas vezes atuam com
base no 'risco calculado'", revela
Alvim. Segundo ele, apenas uma
pequena parcela de passageiros co-
nhece profundamente seus direi-
tos e busca reparação.

Dica final do especialista - "Do-
cumente tudo. Fotos, comprovan-
tes, comunicações. A prova é o ca-
minho para transformar um direi-
to abstrato em realidade concre-
ta", finaliza o especialista.
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Bebel reúne mais de 800 participantes
em plenária, que reafirma a sua força
Evento marcou seis anos do mandato popular na Alesp; contou com participação de nomes de destaque do PT nacional e de diversas lideranças

Fotos: Divulgação

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) reuniu mais de 800
participantes na plenária estadu-
al que marcou os seis primeiros
anos do seu mandato popular na
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo, completados no úl-
timo dia 15. Realizado no Espaço
Beira Rio, no centro da cidade,
contou com a participação de lide-
ranças de diversas regiões do Es-
tado de São Paulo e de Piracicaba
e região, e foi prestigiada pelo ex-
prefeito de Araraquara, Edinho
Silva, pré-candidato a presidente
nacional do PT, assim como dos
deputados federais Jilmar Tatto,
Juliana Cardoso e de Chico Da-
macena, secretário executivo do
Ministério do Trabalho, que repre-
sentou o ministro do Trabalho,
Luiz Marinho, em viagem ao exte-
rior com o presidente Lula.

A solenidade teve como mes-
tre de cerimônias o ator global
Paulo Betti, um dos ícones do Par-

tido dos Trabalhadores, que tam-
bém mencionou, por diversas ve-
zes, a força do mandato da depu-
tada Professora Bebel na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, tanto na defesa da educa-
ção pública de qualidade como das
mulheres, dos idosos, da juventu-
de e das minorias, e em defesa do
estado democrático de direito e da
cultura. O atual presidente do PT
municipal, Mário Paixão, junta-
mente com diversas lideranças po-
líticas de Piracicaba e do Estado
de São Paulo, como o primeiro
presidente da Apeoesp, Fábio de
Moraes, também participaram e
destacaram o importante traba-
lho desenvolvido pela deputada
Professora Bebel, assim como li-
deranças sindicais da cidade,
além de prefeitos e vereadores de
diversas regiões do Estado.

O ministro da Saúde, Alexan-
dre Padilha, sem poder participar
em função de compromissos as-

sumidos anteriormente, enviou ví-
deo, ressaltando o trabalho da
Professora Bebel, inclusive, atuan-
do firmemente em prol de toda
região de Piracicaba, tendo conse-
guido inúmeros avanços e con-
quistas para o município, como
recursos para a Santa Casa, Hos-
pital dos Fornecedores de Cana,
Hospital Regional e quatro novas
ambulâncias para o SAMU.  Pe-
dro Totti, pré-candidato a presi-
dência do PT Piracicaba também
falou da importância da Profes-
sora Bebel, ressaltando o fato dela
ter “resgatado o partido na cida-
de. Em 2020, depois de quatro
anos do PT sem um representante
na Câmara de Vereadores, a Bebel
se empenhou e coordenou a cha-
pa de candidatos a vereadores, ga-
rantindo a eleição da vereadora
Rai”, falou, sobre aplausos.

Os deputados federais Jilmar
Tatto e Juliana Cardoso, juntamen-
te com o ex-prefeito Edinho Silva,

enfatizaram a importância da de-
putada Professora Bebel na Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo e do seu mandato popular,
assim como também destacaram o
resgate das políticas sociais do go-
verno Lula e fizeram fortes críticas
ao ex-presidente Jair Bolsonaro,
criticando qualquer proposta de
anistia tanto para ele como para os
participantes da tentativa do “gol-
pe” em oito de janeiro de 2023.
“Sem anistia, sem anistia....”, res-
pondeu a multidão que tomou
conta do espaço, com muitos fi-
cando do lado de fora e só tendo
acesso ao recinto com um reveza-
mento entre os participantes,
atendendo orientação da direção
do Espaço Beira Rio que limitou o
número de pessoas no espaço.

A deputada Professora Bebel,
que teve exibido um vídeo mos-
trando suas principais ações, na
abertura do evento,  visivelmente
emocionada, agradeceu a partici-

pação de cada um na plenária, lem-
brando dos seus pais, que a incen-
tivaram a estudar, e falando da sua
dedicação à educação e à vida pú-
blica, iniciada em meados da déca-
da de 80, enquanto conselheira da
subsede da Apeoesp em Piracica-
ba, chegando à presidência da en-
tidade, que presidiu por cinco man-
datos, e que é o maior sindicato de
trabalhadores da educação da
América Latina. Também mostrou
que diferente do que alguns ten-
tam imputar, vem trabalhando
firme para fortalecer o partido na
cidade, que terá eleições em mea-
dos deste ano para eleger o seu
novo diretório e executiva.

Bebel, que é a primeira mu-
lher piracicabana a ser deputada
estadual, reeleita com quase 156
mil votos, também falou dos seus
embates com o governador Tarcí-
sio de Freitas, na defesa da edu-
cação pública de qualidade e con-
tra o desmantelamento do Estado

de São Paulo, inclusive já tendo
vendido a Sabesp e agora quer pe-
dagiar as rodovias da região, com
a colocação de cinco praças de pe-
dágios, sendo três na SP-304 e
duas na antiga estrada velha de
Tupi, que liga Piracicaba à Santa
Bárbara D‘Oeste. A parlamentar
contou ainda que conseguiu bar-
rar na Justiça a privatização da
construção e gestão de 33 novas
escolas estaduais.  “A nossa luta
não para, temos muito trabalho
pela frente e esta plenária é fun-
damental para fazermos um ba-
lanço do nosso mandato e nos pre-
pararmos para os desafios dos
dois próximos anos, e das eleições
que enfrentaremos no próximo
ano. Portanto, temos que traba-
lhar ainda mais para reelegermos
o presidente Lula e elegermos
uma bancada ainda maior e mais
forte tanto na Assembleia Legis-
lativa de São Paulo como no Con-
gresso Nacional’, concluiu.

O deputado federal Jilmar destacou a importância da deputada
Professora Bebel para São Paulo, Piracicaba e o PT

O espaço acabou ficando pequeno para o grande número
de pessoas que fizeram questão de participar da plenária

A deputada Professora Bebel feliz com a grande participação
popular na plenária de seis anos do seu mandato

Bebel acerta detalhes da plenária com o ato
Paulo Betti, mestre de cerimônia da plenária

Deputados federais, lideranças nacionais e de diversas regiões do
Estado de São Paulo compuseram a mesa principal da plenária

O presidente do PT, Mário Paixão, ao lado de Pedro Totti e da
Professora Bebel, destacou a importância do mandato da
parlamentar e do seu compromisso com as eleições do partido

O espaço foi tomado por lideranças da cidade
e de diversas regiões do Estado de São Paulo

O evento contou com a participação de lideranças
de diversas regiões do Estado de São Paulo

A plenária foi marcada por muita descontração e com o
compromisso de unidade para reeleger o presidente Lula

Bebel entre os deputados Juliana Cardoso, Jilmar Tatto e o
candidato a presidente do PT nacional, Edinho Silva, agradeceu
a presença de cada um na plenária de seis anos do seu mandato

Diversas lideranças da cidade prestigiaram a plenária
do mandato popular da deputada Professora Bebel

Pedro Totti, candidato a presidente do PT, destacou
que a deputada Bebel resgatou o partido na cidade

Filiado e ativo no Partido dos Trabalhadores, o ator
Paulo Betti foi o mestre de cerimônia da plenária

A deputada Professora Bebel falou do seu compromisso com a
educação pública, a defesa do estado democrático e com Piracicaba

A plenária foi realizada no Espaço Beira Rio,
que foi tomado pelos participantes

Chico Damacena, secretário executivo do Ministério do
Trabalho, representou o governo do presidente Lula

Emerson Cavalheiro, João Soares, José Antonio Fernandes Paiva,
Francisco Pinto Filho (Chico), Professora Bebel e Evaldo Vicente

Plenária foi marcada pela avaliação do mandato e
preparação de novas ações nos próximos dois anos
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Tiro de Guerra de São Pedro recebe
mais 50 jovens para turma de 2025
Numa cerimônia emocionante, 50 jovens da cidade passaram pelo tradicional "Portão das Armas", representando sua transição para vida militar

Familiares, amigos, empresá-
rios, autoridades políticas e deze-
nas de convidados marcaram pre-
sença, no último dia 29 de março,
no Tiro de Guerra de São Pedro
(TG 02-091), na solenidade de ma-
trícula dos atiradores da turma de
2025. Numa cerimônia emocionan-

te e com várias cenas, 50 jovens da
cidade passaram pelo tradicional
"Portão das Armas", representan-
do sua transição para vida militar.

Além do anfitrião e coman-
dante do TG, o 1º sargento Melc-
sedec Mezahab Anchieta da
Costa, o evento contou com a

presença do General João Cami-
lo Pires de Campos, do vice-pre-
feito, Dr. Giuliano Antonelli, do
2° Sgt Pm Palmas, representan-
do a 3° Companhia de Policia
Militar de São Pedro, do Cb Bm
Gherard representando a Base
do Corpo de Bombeiros de São

Pedro, do presidente da Câma-
ra Municipal de São Pedro,
Adriano Vitor, e também dos
vereadores Daniel Sepulvida,
José Roberto Moura (Dudu),
Du Sorocaba, Aldo Enfermeiro
e também dos atiradores vete-
ranos.  "A participação de to-

dos abrilhantou a solenidade,
reforçando os valores de patri-
otismo, disciplina e comprome-
timento que nortearão a jorna-
da desses jovens ao longo do perí-
odo de instrução", declarou o sar-
gento Melcsedec, ressaltando a
ação solidária do evento. "Foi rea-

lizada uma campanha de doação
de leite, na qual foram arrecada-
dos 500 litros. A iniciativa solidá-
ria demonstra o compromisso so-
cial do Tiro de Guerra, incenti-
vando nos atiradores o espírito
de cidadania e apoio à comuni-
dade". Fotos: Daniella Oliveira



A Tribuna de São Pedro
sexta-feira, 4 de abril de 2025A14

FALECIMENTOS
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Helinho Zanatta é eleito
presidente do PCJ Federal

SR. JOSE HENRIQUE ALVES
BARBOSA faleceu no dia 27/
03/2025 na cidade de São Pe-
dro, aos 65 anos de idade. Era
filho dos falecidos Sr. Paulo
José Alves Barbosa e da Sra.
Maria Regina Alves Barbosa.
Era casado com a Sra. Rose-
meire Aparecida Trevisan Alves
Barbosa. Deixa os filhos: Ian,
Julia, Carolina, Mariana e Ana
Cristina. Deixa netos, demais
familiares e amigos. O seu
sepultamento dar-se-á dia 28/
03/2025 saindo a urna mortu-
ária as 16:00h do Velório Me-
morial Bom Jesus, sala "1",
seguindo para o Cemitério
Municipal da mesma localida-
de, onde foi inumado em jazi-
go da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.

SRA. LEONILDA CARRARA
DE LIMA faleceu no dia 29/03/
2025 na cidade de São Pedro,
aos 86 anos de idade. Era fi-
lha dos falecidos Sr. Pedro
Carrara de Lima e da Sra. Fi-
lomena Archanjo. Era viúva do
Sr. Waldemar Barboza de Lima.
Deixa os filhos: Tania, André, Pe-
dro e Jose. Deixa netos, Bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se dia 30/03/2025 saindo a
urna mortuária as 10:00h do
Velório Memorial Bom Jesus,
sala "1", seguindo para o Ce-
mitério Municipal da mesma
localidade, onde foi inumada
em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. MARIA MARCELA LO-
PES RAYMUNDO faleceu no
dia 29/03/2025 na cidade de
Piracicaba, aos 76 anos de
idade. Era filha dos falecidos
Sr. João Leandro Lopes e da
Sra. Antônia Marcela da Con-
ceição. Era casada com o Sr.
José de Campos Raymundo.
Deixa os filhos: Frank Alberto,
Ademir, Silvia e Jose Ricardo.
Deixa netos, demais familiares
e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se dia 31/03/2025 sain-
do a urna mortuária as 10:00h
do Velório Memorial Bom Je-
sus, sala "1", seguindo para o
Cemitério Municipal da mesma
localidade, onde foi inumada
em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. SIDNEY GOMES fale-
ceu no dia 31/03/2025 na
cidade de São Pedro, aos 56
anos de idade. Era filho do
Sr. Cezarino Gomes e da
falecida Sra. Encarnação
Reche Gomes. Era casado
com a Sra. Marli Lopes Ra-
mos. Deixa os filhos: Mari-
ana, Bruno, Vanessa e Edir-
lei. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. O seu se-
pultamento deu-se dia 31/03/
2025, saindo a urna mortuária
as 16:30h do Velório Muni-
cipal de São Pedro, sala "1",
seguindo para o Cemitério
Municipal da mesma locali-
dade, onde foi inumado em
jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

Por unanimidade, membros dos comitês elegeram o prefeito de Piracicaba para o mandato de dois anos
O prefeito Helinho Zanatta foi

eleito presidente do CBH-PCJ (Co-
mitê Paulista) e do PCJ Federal na
sexta-feira passada, dia 28, duran-
te a 33ª Reunião Ordinária dos
Comitês PCJ (Bacias dos Rios Pira-
cicaba, Capivari e Jundiaí). A ple-
nária reuniu cerca de 100 pessoas
representantes dos governos fe-
deral e estaduais, além dos mu-
nicípios que integram toda a
Bacia PCJ no salão nobre da Fun-
dação Municipal de Ensino de Pi-
racicaba (Fumep). Além da eleição
da diretoria, houve a posse dos
membros eleitos da sociedade civil
(usuários de recursos hídricos e
organizações civis) e indicados pe-
los municípios e órgãos governa-
mentais (União e Estados de São
Paulo e Minas Gerais).

Helinho foi eleito presidente do
CBH-PCJ (Comitê Paulista) e do
PCJ Federal por unanimidade para
o biênio 2025-2027. "É uma honra
recepcionar uma reunião como
essa, num momento em que a gen-
te vai tomar decisões importantes
e assumir muitos compromissos,
principalmente agora eleito presi-
dente federal do PCJ. Precisamos
pensar antecipadamente nos pro-
blemas e não somente resolver cri-
ses somente quando elas aconte-
cem, precisamos ir além, ter essa
interação entre as autoridades para
tentar evitar os problemas e nosso
foco é pensar no futuro, na possi-
bilidade de crise hídrica nas bacias
do PCJ. Estamos aqui para esco-
lher caminhos em busca da solu-
ção deste e de outros problemas",
ressaltou o prefeito de Piracicaba.

Como vice-presidente do CBH-
PCJ e 2º vice-presidente do PCJ
Federal, os membros dos Comitês
PCJ escolheram Marco Antônio
dos Santos, representante da As-
semae (Associação Nacional dos
Serviços Municipais de Saneamen-
to). Mylena Nascimento Rodrigues
de Oliveira, da Federação das In-
dústrias do Estado de Minas Ge-
rais (Fiemg), foi eleita a 1ª vice-pre-
sidente do PCJ Federal e presiden-
te do CBH-PJ1; Raquel Landgraf
Siqueira, do Ministério do Meio
Ambiente e Mudança do Clima, é a
3ª vice-presidente do PCJ Federal;
Denis Herisson da Silva, da Secre-
taria de Estado de Agricultura e
Abastecimento de SP, é o secretá-

Prefei to  Hel inho Zanatta  durante discurso na Plenár ia  do Comitês PCJ onde foi  e le i to
presidente Federal  dos comitês de bacias

rio-executivo do CBH-PCJ e do PCJ
Federal; e André Luiz Sanchez
Navarro, da Secretaria de Estado
de Meio Ambiente, Infraestrutura
e Logística (Semil-SP), é o secretá-
rio-executivo adjunto.

A organização da Plenária é
realizada pela Coordenação de
Apoio ao Sistema de Gestão de Re-
cursos Hídricos da Agência das
Bacias PCJ. O novo mandato dos
membros e diretoria teve início on-
tem (28) e vai até 31/03/2027.

Ronald Pereira, presidente do
Semae, participou da reunião e disse
estar animado com as discussões
sobre saneamento e recursos hídri-
cos com o PCJ. "O prefeito Helinho
tem experiência e vai colaborar com
todos os municípios integrantes do
PCJ. Temos muitas demandas im-
portantes na nossa cidade e região
que precisam de urgência. Espera-
mos boas novidades para preser-
vação dos mananciais e também no
enfrentamento nos problemas
quanto ao abastecimento de água
não só em Piracicaba, mas em toda
a região", completou.

Além das diretorias do CBH-
PCJ e PCJ Federal e Secretaria-Exe-
cutiva dos Comitês, membros dos
quatro segmentos que integram os
colegiados - órgãos de governo,
municípios, usuários de recursos
hídricos e organizações civis - es-
colheram os representantes dos
municípios paulistas no CRH-SP
(Conselho Estadual de Recursos
Hídricos), CMC-SP (Conselho Es-

tadual de Mudanças Climáticas) e
CONESAN-SP (Conselho Estadual
de Saneamento).

Também foram indicados re-
presentantes dos Comitês PCJ nos
Fóruns Paulista e Nacional de Co-
mitês de Bacias e na Rede Brasil de
Organismos de Bacias Hidrográfi-
cas (Rebob), além de eleitos repre-
sentantes que compõem a Câmara
Técnica de Planejamento (CT-PL).
A CT-PL atua como instância pre-

liminar dos Comitês PCJ para apre-
ciar propostas relacionadas a finan-
ciamentos de interesse regional e
priorização de projetos e obras,
além de integrar e articular as ações
das demais Câmaras Técnicas, bem
como a de consolidar pareceres
dessas Câmaras a serem submeti-
dos aos Plenários dos Comitês PCJ.

A ata completa com todas as
deliberações estará disponível no
site https://www.comitespcj.org.br.

ELEITOS PARA O MANDATO
DE 28/03/2025 ATÉ 31/03/2027

- Presidente do PCJ Federal e do CBH-PCJ: Helinho Zanat-
ta, prefeito de Piracicaba
- 1ª vice-presidente do PCJ Federal e presidente do CBH-
PJ1: Mylena Nascimento Rodrigues de Oliveira, da Federa-
ção das Indústrias do Estado de Minas Gerais (FIEMG)
- Vice-presidente do CBH-PCJ e 2º vice-presidente do PCJ
Nacional: Marco Antonio dos Santos, Assemae (Associa-
ção Nacional dos Serviços Municipais de Saneamento)
- 3ª vice-presidente do PCJ Federal: Raquel Landgraf Siquei-
ra, ministério do Meio Ambiente e Mudança do Clima
- Secretário-executivo do CBH-PCJ e do PCJ Federal: Denis
Herisson da Silva, da Secretaria de Estado de Agricultura e
Abastecimentos (SP)
- Secretário-executivo adjunto do CBH-PCJ: André Luiz San-
chez Navarro, da Secretaria de Meio Ambiente, Infraestrutu-
ra e Logística (Semil-SP)
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Rede Pague Menos inaugura nova loja em Campinas
A Rede de Supermercados Pa-

gue Menos segue firme em seu pla-
no de expansão e tem um motivo
especial para celebrar: o início das
operações de sua sexta loja em
Campinas! O novo empreendimento
está localizado na avenida Governa-
dor Pedro de Toledo, paralela à aveni-
da Lix da Cunha, e promete trazer ain-
da mais praticidade, variedade e
preços competitivos para os consu-
midores da região.

A inauguração acontecerá dia
8 de abril, às 8 horas. A nova loja
do Supermercados Pague Menos
chega com um mix de produtos
completo, atendimento especial e
um ambiente moderno e acolhedor,
pensado para proporcionar a me-
lhor experiência de compra.

Inovação que se vê de longe!
Para marcar essa inauguração es-
pecial, a nova loja recebe um sím-
bolo grandioso: um laço gigante de
nove metros na área externa, re-
presentando o presente que a Rede
entrega aos seus Clientes - um novo
espaço moderno, acolhedor e feito
para surpreender.

A inauguração reforça o com-

promisso do Supermercados Pague
Menos com a expansão e com a
missão de levar qualidade, varie-
dade e preços acessíveis a cada vez
mais pessoas. A Rede, que tem 35
anos de história, cresce de forma
estratégica, sempre focada em aten-
der melhor seus Clientes e gerar
mais oportunidades de emprego e
desenvolvimento econômico para
as cidades onde atua.

Cada nova loja é pensada com
carinho, com um mix de produtos
diversificado, ambientação moder-
na e um atendimento que faz os
Clientes se sentirem em casa. E essa
é a essência do Pague Menos: ofe-
recer muito mais que preços bai-
xos, mas também uma experiência
de compra acolhedora, onde cada
cliente é sempre bem-vindo.

A relação do Supermercados
Pague Menos com Campinas cami-
nha para 14 anos de história. Tudo
começou em 2011, com a inaugu-
ração da primeira loja na Avenida
Mirandópolis, seguida da unidade
de Barão Geraldo. Em 2017, foi a
vez do Parque Prado, e, em 2020,
do Satélite Íris. A quinta loja, no

A inauguração acontecerá dia 8 de abril, às 8 horas

bairro Castelo, abriu as portas em
novembro de 2023. Agora, com a
chegada da unidade Lix da Cunha,
o Pague Menos amplia sua presen-
ça, consolidando-se ainda mais
como parte do dia a dia das famíli-
as campineiras.

Campinas já faz parte da his-
tória do Pague Menos, e agora, com

essa nova unidade, a Rede reforça
ainda mais seu compromisso com
a cidade e sua gente. Venha conhe-
cer a nova loja, aproveitar as ofer-
tas especiais e fazer parte dessa fes-
ta! O Supermercados Pague Menos
espera por você e sua família para
escrever juntos mais um capítulo
dessa trajetória de sucesso.

Divu lgação

Divu lgação

DDDDDIREITOIREITOIREITOIREITOIREITO     DODODODODO T T T T TRABALHORABALHORABALHORABALHORABALHO

Entregadores de aplicativo atuam sem vínculo
nem direitos trabalhistas, aponta professor

A greve nacional dos entrega-
dores de aplicativo, que atinge vá-
rias capitais nesta semana, reacen-
de o debate sobre as lacunas legais
nas relações de trabalho com pla-
taformas digitais.

Sem vínculo empregatício re-
conhecido, a categoria atua sem
acesso a benefícios como INSS, se-
guro em caso de acidentes ou ga-
rantias previdenciárias. Para o pro-
fessor de Direito do Trabalho, Gio-
vanni Cesar, a falta de regulamen-
tação coloca os trabalhadores em
situação de vulnerabilidade e difi-
culta a construção de qualquer ne-

gociação justa. "Hoje, esses profis-
sionais trabalham 12, 13 horas por
dia sem qualquer direito básico. O
risco é todo deles. E quando sofrem
um acidente ou se afastam por mo-
tivos de saúde, a plataforma sim-
plesmente segue operando. Não há
qualquer respaldo legal para esses
casos", afirma Giovanni.

O que dizem as platafor-
mas? E qual o papel do Estado?

As empresas costumam clas-
sificar os entregadores como "par-
ceiros", o que os coloca fora do regi-
me da CLT. Para Giovanni Cesar, esse
enquadramento é estratégico e só é

possível porque o país ainda não tem
uma legislação específica para o se-
tor. "Como não há uma regulamen-
tação específica, cada empresa de-
fine as regras como quiser. E o tra-
balhador, que é o elo mais frágil,
fica sem proteção", afirma.

Quem paga a conta da in-
formalidade?

Segundo o professor, a longo
prazo, a falta de vínculo formal gera
um efeito cascata na seguridade
social. "Se o entregador não con-
tribui para o INSS, não se aposen-
ta. Se sofre um acidente, não tem
seguro. E quem acaba absorvendo es-

ses custos é o sistema público", diz. Ele
também alerta para o impacto si-
lencioso desse modelo: "É um problema
estrutural. O trabalhador está tentando
sobreviver. Mas sem regras claras, é ele
quem arca com todos os riscos da ope-
ração". Há como equilibrar flexibilida-
de e proteção? Sim, segundo Giovanni.
Para ele, o avanço da legislação não
precisa engessar o setor, mas sim criar
um mínimo de garantias para quem
depende dessa atividade. "É possível
respeitar a dinâmica das plataformas
e, ao mesmo tempo, garantir direitos
básicos. O trabalho mudou, e a lei pre-
cisa acompanhar essa mudança".
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Autoconhecimento
está em alta e região
se fortalece como
referência em imersão

A busca por autoconhecimen-
to está em alta, e a Serra do Itaque-
ri, com sua atmosfera de tranquili-
dade e beleza natural, emerge como
um destino de referência para aque-
les que desejam mergulhar em si
mesmos. Celebridades e anônimos
estão redescobrindo a importância
de se conectar com sua essência, e
encontram nas imersões um cami-
nho poderoso para essa jornada.

A cantora Anitta, por exem-
plo, recentemente revelou estar "fe-
liz por se sentir livre", refletindo
sobre a importância de olhar para
dentro em vez de alimentar o ego.
Essa busca por autenticidade ecoa
nas palavras da influenciadora
Thais Gebelein, que descreve a Imer-
são Despertar da Alma da Tríade
Nous como uma experiência reve-
ladora: "Hospedar-me de mim,
despir-me do ego (que delícia!), que
bem que fez pra minha alma, pro
meu ser humano! Realmente só
vivendo para entender e saber!".

A Imersão Despertar da Alma,
que acontece em São Pedro, perso-

nifica essa tendência, oferecendo
um espaço de reconexão e trans-
formação. O jornalista Fernando
Rocha, ex-apresentador do progra-
ma Bem Estar da Rede Globo, com-
partilha sua experiência: "Hospe-
dar-se de si é um ato de autocuida-
do. A experiência integra a mente,
corpo e alma, criando um espaço
para o silêncio e para ouvir respos-
tas internas. Recomendo forte-
mente essa vivência, pois foi pro-
fundamente impactante".

Seja para celebridades em bus-
ca de equilíbrio ou para anônimos
em busca de propósito, a Serra do
Itaqueri se firma como uma região
propícia para o autoconhecimento,
onde imersões transformadoras
como a da Tríade Nous guiam os
participantes em direção a uma
vida mais plena e autêntica.

Serviço: Imersão Despertar da
Alma.  Próxima data: 6, 7 e 8 de
Junho
Informações: (19) 99577-8396
Instagram: @triadenous

Celebridades e anônimos estão redescobrindo a importância
de se conectar com sua essência
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RFB visa cidadania por meio de
doações de IR a fundos sociais

Por meio da palestra 'Trans-
forme seu Imposto de Renda em
Solidariedade', a Receita Federal -
em parceria com o Instituto Pece-
ge, Sindicato dos Contabilistas e o
Fundo Social de Solidariedade
(Fussp), iniciou, no último dia 31,
um ciclo de ações para conscienti-
zar a população a doar parte do
Imposto de Renda às entidades
sociais do município.

A conscientização faz parte da
missão da Receita Federal em ser
reconhecida como instituição cida-
dã, destacando um olhar mais so-
cial aos projetos beneficentes de
Piracicaba, que atendem crianças,
adolescentes e idosos em situação
de vulnerabilidade. A ação será es-
tendida também para outras orga-
nizações da Sociedade Civil - con-
templando 25 municípios que atu-
almente são abrangidos pela cir-
cunscrição da Delegacia da Recei-
ta Federal de Piracicaba.

De acordo com o delegado da
Receita Federal, Antônio José Fur-
lan, essa ação visa esclarecer insti-
tuições, Organizações da Socieda-
de Civil, contabilistas, e demais
setores da sociedade sobre a im-
portância e benefícios em doar
parte do Imposto de Renda a
projetos sociais, por ser um be-
nefício fiscal que retornará exclu-
sivamente para as cidades.

"Por meio das doações, o im-
posto que iria para Brasília re-
torna para o município benefi-

ciando programas sociais im-
portantes que atendem pessoas
vulneráveis da nossa cidade,
como do Fundo Social da Cri-
ança e do Adolescente ou do
Idoso", enfatiza o delegado, conti-
nuando a dizer que, para isso, ain-
da falta conscientizar a população.

"Falta conscientização. As pes-
soas não têm informação, nem a
desmistificação da questão de cair
em malha fiscal, para que é usado,
e quem administra esse imposto
que retorna para nós. A princi-
pal questão é a população achar
que irá pagar mais, porque embora
falemos em doação, na verdade é
uma destinação do Imposto de
Renda", explica Furlan.

O delegado incentiva as pes-
soas a conhecerem como funci-
ona essa destinação, a conhece-
rem os Fundos Sociais, os Con-
selhos da Criança, do Adoles-
cente e do Idoso que são proje-
tos sérios, aprovados. "O di-
nheiro é muito bem fiscalizado
pela Sociedade Civil, Tribunal de
Contas do Estado, Ministério
Público Estadual e pela Receita
Federal. Então, é um dinheiro
carimbado que volta para os
projetos sociais da cidade", afir-
ma Antônio Furlan.

O CEO do Instituto Pecege,
Daniel Sonda, reforça a importân-
cia dessa ação de conscientização
dizendo que se trata de um recur-
so valioso para as ações sociais de

Ação da RF é uma parceria com o Instituto Pecege, Fundo Soci-
al de Solidariedade e Sindicato dos Contabilistas

Piracicaba. "A palestra dos delega-
dos da Receita Federal foi muito
didática, e é algo simples de ser fei-
to no próprio site do Imposto de
Renda. Fazer a declaração comple-
ta, para poder doar anualmente, é
um exercício de cidadania piraci-
cabana", pontua Sonoda.

DOAÇÕES – Para Marcos
Vinícius Beltrame - delegado ad-
junto da Receita Federal de Piraci-
caba, existe um número potencial
para ser alcançado que seria um
valor muito significativo para a ci-
dade em questões de doação. "Hoje
estamos muito aquém desse núme-
ro. Então, quanto mais conscienti-
zarmos as pessoas sobre essa des-
tinação, melhor será para os Fun-
dos que terão uma receita muito
maior e, talvez, nem precisem de
outros auxílios, porque é uma
quantidade de dinheiro bem con-

siderável, que poderia ir para os
cofres do município ao invés de ir
para a União", destaca Beltrame.

O delegado adjunto completa
dizendo que é importante para a
Receita Federal ser vista como uma
instituição cidadã que também
atua em prol da sociedade. "Nor-
malmente a RF comparece a even-
tos sociais para que as pessoas te-
nham uma visão diferente, e não
nos enxerguem somente como um
órgão fiscalizador. "Hoje trazemos
uma visão um pouco diferente so-
bre a Receita Federal: visão de ci-
dadania, de projetos que vão auxi-
liar as pessoas, principalmente a
população mais carente", conclui
Marcos Beltrame.

Mais informações sobre a des-
tinação de parte do Imposto de
Renda podem ser obtidas por meio
do site https://www.gov.br/receita-
federal.

Divu lgação

O serviço funciona pelo WhatsApp e permite que os produto-
res enviem dúvidas
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Semagri lança
"Disque Rural" para
apoiar pequenos e
médios produtores

A Prefeitura de São Pedro, por
meio da Secretaria Especial de Meio
Ambiente e Agricultura, lançou o
programa Disque Rural, um canal
de assistência técnica gratuita para
apoiar os produtores rurais do mu-
nicípio. A iniciativa visa fornecer
orientações rápidas e eficientes so-
bre o manejo da lavoura, fertiliza-
ção do solo, controle de pragas,
mecanização, economia e adminis-
tração no campo e otimização da
produção agropecuária.

O serviço funciona pelo What-
sApp e permite que os produtores
enviem dúvidas diretamente para
especialistas, sem burocracia e com
a possibilidade de receber visitas
técnicas em suas propriedades. A
ideia é oferecer suporte contínuo,
promovendo boas práticas agríco-
las e pecuárias alinhadas com o
desenvolvimento sustentável.

A produção rural desempenha
um papel fundamental na econo-
mia local e os pequenos e médios
produtores frequentemente en-
frentam desafios para garantir a
produtividade e a sustentabilida-
de de suas propriedades. O Disque
Rural surge como um importante
aliado, conectando esses produto-
res a informações técnicas e práti-
cas que podem melhorar a quali-
dade da produção, reduzir custos
e minimizar impactos ambientais.

Com acesso facilitado à assis-

tência especializada, os agriculto-
res poderão tomar decisões mais
assertivas, evitando perdas na la-
voura, garantindo melhor nutrição
para os animais e aprimorando o
uso dos recursos naturais disponí-
veis. O serviço também incentiva a
implementação de técnicas susten-
táveis, essenciais para fortalecer a
economia rural sem comprometer
o meio ambiente.

DESENVOLVIMENTO
RURAL SUSTENTÁVEL - O
Disque Rural faz parte do Plano de
Desenvolvimento Rural Sustentá-
vel da cidade, que busca fomentar
a produção agrícola e pecuária
com responsabilidade ambien-
tal. A iniciativa está alinhada
com outras ações da Prefeitura
de São Pedro, como o " Patrulha
Agrícola"  e o " Vem pra Feira",
para fortalecer o setor agropecuá-
rio e garantir que os produto-
res tenham acesso a conhecimen-
to técnico atualizado, promovendo
o crescimento econômico da região.

Os interessados podem entrar
em contato pelo WhatsApp, no nú-
mero (19) 99798-0983 e esclarecer
dúvidas de forma rápida e prática.

Com o Disque Rural, a Prefei-
tura de São Pedro reforça seu com-
promisso com o produtor e com o
desenvolvimento sustentável, ofe-
recendo suporte técnico necessário
de maneira rápida e eficiente.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Prefeitura de São Pedro leva programa de
alimentação saudável às escolas da rede

Seguindo a estratégia da
Prefeitura de São Pedro de pro-
mover o desenvolvimento inte-
gral dos estudantes da rede
municipal, foi iniciado na ter-
ça-feira (1) o programa Saúde
na Escola, que visa estimular
nos alunos o hábito da alimen-
tação saudável e prevenir a obe-
sidade infantil. Voltado para cri-
anças e adolescentes dos 6 aos 14
anos de idade, este é o terceiro ano
do programa, promovido pela
Secretaria de Saúde e Desenvol-
vimento Social em parceria com
a Secretaria de Educação.

A ação consiste na visita de
uma nutricionista, acompanhada
por dois agentes comunitários de
saúde nas salas de aula das esco-
las municipais. Em uma apresen-
tação, a profissional de nutrição
exibe um vídeo sobre alimentação
saudável e depois coloca-se à dis-
posição para dialogar com os alu-
nos e tirar possíveis dúvidas.  A
nutricionista também ensina os
alunos a lerem rótulos de em-
balagens de produtos multipro-
cessados, sugerindo que eles

observem a lista de ingredien-
tes, a quantidade de calorias,
sódio, gorduras saturada e trans,
além de ingredientes alergênicos,
componentes que, se consumidos
de maneira exagerada, podem fa-
zer mal para a saúde.

"Foi uma experiência bastan-
te rica, que levou bastante apren-
dizado aos alunos. Mas eles tam-
bém interagiram, mostraram inte-
resse e um bom entendimento a
respeito do tema alimentação
saudável e prevenção à obesida-
de", elogiou a nutricionista Ju-
liana Oliveira, da Secretaria de
Saúde e Desenvolvimento Social.

A escola que inaugurou o pro-
grama Saúde na Escola, na terça-
feira, dia 1, foi a Emeb Gustavo
Teixeira, no Jardim Holiday. Até o
final do mês a ação será realizada
também nas Emebs Iracy Bertochi;
Professor Abdala Rahal Farhat
Neto; Professor Joaquim Norber-
to de Toledo; Professor Benedito
Modesto de Paula; Doutor Celso
Silveira Melo; Guido Dante; Pro-
fessora Gentila Iolanda da Silva
Frare; Professor Antônio Carlos

Programa é voltado para crianças e adolescentes dos 6 aos 14 anos de idade

Pinto; Professora Adriana Daniel;
Prefeito João Baltieri; Antônio Sil-
va Benevides; Professora Leny
Bomtorin; Maria Aparecida Berta-
to (APAE); Professor Marcelo de

Jesus Santos; Maria Amélia Pimen-
tel; Professora Maria de Fátima
Amaral; Professora Ondina Men-
des Parreira e Professora Ricarda
de Paiva Lima Berzin.
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Thermas de São Pedro promove
festival que acontece aos
finais de semana de abril e maio
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Alunos de Águas
participam de oficina

Se tem uma coisa que faz do Bra-
sil um lugar privilegiado, é o clima tro-
pical, com temperaturas elevadas pra-
ticamente o ano todo. É nesse clima
que o Thermas de São Pedro convida
os visitantes para descobrirem o sa-
bor da aventura, no "Brasil Tropical",
uma experiência cheia de brasilidade
que reunirá música, diversão e o me-
lhor da culinária nacional.

Nos meses de abril e maio, aos
finais de semana, os visitantes do
Thermas encontrarão uma progra-
mação especial que é a cara do Bra-
sil: música ao vivo com os melho-
res hits nacionais, as paródias ir-
reverentes da Rádio Comida, um
menu com o melhor da culinária
brasileira, Grupo Axé 40º com
muita dança e alegria, festa da es-
puma e recreação infantil.

Durante o "Brasil Tropical", o
parque destaca o feriado prolon-
gado da Páscoa (de 18 a 21 de abril).
Excepcionalmente nesta data, o
Thermas terá uma programação*
diferente, especialmente pensada
para as crianças: presença do coe-
lhinho da Páscoa, pintura facial,
oficina de confeiteirinho e uma de-
liciosa bacalhoada para a família.
*A programação poderá sofrer al-
teração sem aviso prévio.

Além das atrações que irão
compor a programação do "Brasil
Tropical", o Thermas ainda reúne
mais de 20 opções para toda a fa-
mília curtir, entre elas a maior pis-

O parque preparou uma programação cheia de brasilidade, com muita música, sabor e diversão

cina de ondas do estado de São
Paulo; Karaka, nova atração com
padrões internacionais, com 4 to-
boáguas, bora ka boia e arquitetu-

ra inspirada na região da Poliné-
sia, que tem ainda com um vulcão
com águas quentinhas, spray park
e duas novas piscinas; o maior par-

que infantil da América Latina;
diversas piscinas e ofurôs, casca-
tas e muito mais, em meio à natu-
reza e um cenário exuberante.
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Águas fará planos de manejo no
bosque e arborização da cidade

A estância de Águas de São
Pedro deu início a um impor-
tante plano de manejo e arbori-
zação do Bosque Municipal. O
prefeito João Victor Barboza se
reuniu na manhã desta quinta-
feira (3) com o professor  do De-
partamento de Ciências Flores-
tais da ESALQ/USP, Demóstenes
Ferreira da Silva Filho. Outras ações
neste sentido também serão reali-
zadas na área urbana.

O docente apresentou um
plano de ação detalhado para
desenvolver um mapeamento ar-
bóreo e de espécies do bosque e tam-
bém da área urbana. Além disso,
outro ponto importante é o manejo
de eucaliptos secos e caídos com
base neste estudo detalhado.

Nesta amostra, também será
feito o catálogo de espécies, análise
do relevo do terreno e estudo de
solo, a existência de nascentes, im-
pacto do micro clima urbano e pos-
síveis locais para trilhas. Vale
ressaltar que o Bosque Munici-
pal dispõe de 70 hectares.

"O manejo e a identificação
de espécies é essencial para que
o bosque seja preservado e pos-
sa ser visto também como uma
área botânica. É um trabalho que
deve durar cerca de seis meses e

que vai trazer muitas respostas so-
bre o que temos dentro do bosque
e o que está acontecendo lá",
disse o professor Demóstenes.

Todas as ações do mapeamen-
to serão disponibilizadas em um
aplicativo fornecido pela ESALQ
nessa parceria com o município.
Nele serão armazenadas as infor-
mações referentes ao estudo.

Arborização urbana - Se o bos-
que vai receber atenção especial, a
área urbana também será alvo de
estudo. Os professores da ESALQ
também irão identificar o mapa de
calor, pontos onde são necessários
mais plantios de árvores e a mon-
tagem de um plano ambiental ex-
pansivo que possibilite mais inves-
timentos e ações futuras.

"A ideia é clara: deixar
Águas de São Pedro mais verde
e com um crescimento ambien-
tal planejado. Ações primordi-
ais pensando no nosso futuro",
acrescentou João Victor.

Manejo de eucaliptos e rein-
vestimento - O prefeito João Victor
Barboza falou sobre as ações que
visam manejar espécies de eucalip-
tos secos e caídos e que podem es-
tar comprometendo o crescimento
de outras árvores. "Com o estudo,
vamos ver quais podem ser rema-

Outras ações serão realizadas na área urbana

nejados e isso vai possibilitar uma
ação consciente e correta. A ideia é,
posteriormente, leiloar essa madei-
ra que será extraída do bosque e
reinvestir todo o montante de vol-
ta em melhorias para o bosque."

João Victor também afir-
mou que antes de qualquer
ação, uma reunião será feita
com integrantes do Conselho

Municipal de Meio Ambiente (Con-
dema). "Essa reunião é muito im-
portante. Para que possamos ex-
planar melhor o projeto e agregar
informação com o Condema, que é
membro ativo e muito contribui
para o setor. O bosque merece essa
atenção especial e estamos em-
penhados nisso", concluiu o
chefe do Poder Executivo.
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Dr. Edison fala sobre higiene e saúde
para alunos da escola estadual

O vice-prefeito de Águas de São
Pedro, Dr. Edison Xavier, minis-
trou uma palestra educativa para
os alunos da Escola Estadual Ân-
gelo Franzin, abordando temas
fundamentais relacionados à higi-
ene pessoal, saúde preventiva e
qualidade de vida.

Médico com ampla experiên-
cia na saúde pública, Dr. Edison
levou orientações práticas e acessí-
veis aos estudantes, incentivando
o cuidado com o corpo e o desen-
volvimento de hábitos saudáveis
desde a juventude.

Durante a palestra, ele desta-
cou a importância dos cuidados di-
ários com a higiene, como a esco-
vação correta dos dentes, o banho
regular, a lavagem das mãos e o
uso adequado de sabonete. Refor-
çou também a necessidade de não
compartilhar objetos de uso pesso-
al, como garrafas de água, batons,
escovas de cabelo, toalhas e outros
itens que podem transmitir doen-

ças. Outro ponto enfatizado foi
a prevenção de doenças e a im-
portância da vacinação. Dr.
Edison alertou sobre a necessi-
dade de manter o quadro vaci-
nal atualizado como uma for-
ma de proteção individual e co-
letiva. Ele também falou sobre
segurança sexual, incentivando
o uso de preservativos como
medida essencial para evitar
infecções sexualmente trans-
missíveis e gravidez precoce.

Em um momento de alerta, o
vice-prefeito chamou atenção para
o uso de cigarros eletrônicos entre
os jovens, explicando os riscos à
saúde associados a esse hábito. Ele
destacou que, embora muitas ve-
zes sejam vistos como inofensivos,
os dispositivos eletrônicos para fu-
mar contém substâncias tóxicas
que podem causar sérios danos
aos pulmões, ao sistema cardiovas-
cular e ao desenvolvimento do cé-
rebro dos adolescentes. "Os ci-

garros eletrônicos não são se-
guros. Pelo contrário, são uma
armadilha moderna que coloca
em risco a saúde de uma geração
inteira", afirmou. Além dos cuida-
dos com o corpo, Dr. Edison falou
sobre a importância de manter ati-

tudes respeitosas no convívio com
os colegas e familiares, valorizan-
do o autocuidado e a empatia. Se-
gundo ele, essas práticas são es-
senciais para garantir mais
qualidade de vida no futuro -
tanto física quanto emocional.

Dr. Edison levou orientações práticas e acessíveis aos estudantes
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Os alunos do 5º ano da EMEF
Maria Luiza Fornasier Franzin vi-
veram uma experiência incrível ao
participarem de uma oficina de fo-
tografia conduzida pelo fotógrafo
Toni Perecin. A atividade, idealiza-
da pela professora Isabela Vieira
Durante, proporcionou aos estu-
dantes a oportunidade de explorar
a arte da fotografia de forma cria-
tiva e significativa.

Através das lentes, os alu-
nos descobriram que a fotogra-
fia vai muito além do simples

ato de registrar imagens. Na
arte, ela se torna uma pode-
rosa ferramenta de expres-
são; na escola é uma forma
de preservar memórias, con-
gelar momentos especiais e
capturar emoções únicas.

E para celebrar esse aprendi-
zado, as fotos produzidas durante
a oficina serão apresentadas em
uma exposição, onde os olhares
atentos e curiosos dos estudan-
tes poderão ser apreciados por
toda a comunidade escolar.

A oficina de fotografia foi conduzida pelo fotógrafo Toni Perecin

Divulgação

MANUTENÇÃO - O deck de madeira do Mirante, localizado
às margens da Estrada Velha, em Águas de São Pedro, está
em manutenção. A parte inferior do deck está recebendo con-
creto para dar mais segurança ao cartão-postal. O espaço,
que é um local de constante passagem de pedestres, turis-
tas e praticantes de esportes, apresentava infiltrações na base
e boa parte do solo havia sido levado pelas chuvas. A previ-
são, segundo a Secretaria de Obras, é que os serviços se-
jam concluídos em até 30 dias.

PONTES - A Prefeitura de Águas de São Pedro, por meio da
Secretaria de Obras e de Serviços Urbanos, está reformando
duas pontes de madeira sob o canal na avenida Carlos Mau-
ro. Os serviços tiveram início nesta semana e devem
durar 15 dias. As estruturas usadas são as mesmas do
modelo antigo, de madeira. A lateral das pontes, no en-
tanto, terão um vão menor visando dar mais segurança.



A Tribuna de São Pedro
sexta-feira, 4 de abril de 2025A18

EEEEENCONTRONCONTRONCONTRONCONTRONCONTRO

ConservAção Brasil é apresentado às Secretarias
e lideranças regionais em Águas de São Pedro
Participaram representantes das cidade de Piracicaba, Rio Claro, Brotas, Torrinha, Charqueada, Analândia, São Pedro e Águas de São Pedro

No último dia 25 de março, em
Águas de São Pedro, ocorreu uma
reunião estratégica para apresen-
tação do ConservAção Brasil, mo-
vimento pioneiro e inovador foca-
do na conservação da sociobiodi-
versidade brasileira. O encontro
reuniu secretarias de Meio Ambi-
ente e Turismo, além de lideranças
locais e regionais de oito municípi-
os diferentes e 16 Secretarias: Pira-
cicaba, Rio Claro, Brotas, Torrinha,
Charqueada, Analândia, São Pedro
e Águas de São Pedro.

Águas de São Pedro esteve re-
presentada pelo Secretário de Tu-
rismo, César Siboldi e seus asses-
sores Carol Perrota, Luís Alexan-
dre, Luiz Felipe e João Henrique;
pela Secretaria de Serviços Urba-
nos e Meio Ambiente, com o Enge-
nheiro Agrônomo Bruno Kaiser;
pelo Assessor do Meio Ambiente,
Marcelo Zampieri; pela Assessora
de Governo, Nívea Santana; Pre-

sidente do COMTUR, Rosana
Borborema; Coordenador de
Cultura,  Everton Rocha;  e
membros da sociedade civil.

Analândia esteve representa-
da pela Secretária de Turismo e
atual presidente da RT Serra do
Itaqueri, Camila Antiqueira. Torri-
nha esteve representada pela Dire-
tora de Turismo, Mariana Zinni.
Brotas esteve representada pela
Secretária de Meio Ambiente, Lu-
ciana Pires Jesus; e o Secretário de
Turismo, Alexandre Schiavinato.
São Pedro esteve representado pelo
Secretário de Turismo Fábio Pon-
tes; Secretário de Meio Ambiente,
Rogério Bosqueiro Júnior e sua
Coordenadora de Meio Ambiente,
Paula Souza; e a Presidente do
COMTUR, Juliana Saia.

Charqueada esteve represen-
tada pelo Diretor de Agricultura,
Luis Alberto Basso. Rio Claro tam-
bém esteve no encontro represen-

tada pelo presidente do COMDE-
MA, Alexandre Carrile. Piracica-
ba, por sua vez, esteve represen-
tada pelo Diretor da Secretaria
do Meio Ambiente, Raul Nave
Pratti e seu Escriturário, Sidi-
nei Rossi Filho; CATI/SAA Pira-
cicaba, com a Engª. Agrª. Simeire
Aparecida Manarin Rocha; e a
Vereadora da Câmara Munici-
pal de Piracicaba, Silvia Morales.

O evento foi conduzido pelo
idealizador Nondas Okiama, e seus
sócios e co-realizadores Carolina
Lorieri e Alexandre Rezende. O
principal objetivo foi apresentar em
detalhes o ConservAção Brasil, res-
saltando os impactos sociais, am-
bientais e culturais que um evento
desse porte trará não apenas para
a cidade-sede, mas para toda a re-
gião da Serra do Itaqueri.

Durante a reunião foram apre-
sentados os 10 temas âncoras que
nortearão as ações e atividades do
evento: Conservação de espécies e
ecossistemas; Sociobiodiversidade:
o papel das comunidades locais na
conservação; Educação ambiental:
formando gerações conscientes;
Mudanças climáticas e seus impac-
tos; Mercado, sustentabilidade e
ESG; Tecnologia e inovação na con-
servação; A importância dos zoo-
lógicos e centros de reabilitação na
conservação; Conexão entre cida-
des e meio ambiente; Governos e
órgãos públicos; Arte como ferra-
menta de conservação

Além disso, a equipe orga-
nizadora convidou ativamente
os municípios presentes para
apoiar a realização do Conser-
vAção Brasil, destacando que,
devido à amplitude do evento,
o suporte público das cidades do
entorno é essencial para o su-
cesso da iniciativa. A adesão ao
evento representará uma ação
concreta dos municípios em prol
da conscientização ambiental e

climática. Nondas Okiama enfati-
zou a importância da conexão en-
tre os setores científicos, empresa-
riais, públicos e principalmente a
sociedade civil, ressaltando que
"podemos discutir, conceituar e
estudar sobre o meio ambiente e as
urgências humanitárias desse as-
sunto, mas se a população geral,
especialmente urbana, não desper-
tar para uma consciência individu-
al sobre seu papel, teremos falhado
profundamente. O ConservAção
Brasil é um chamado para que cada
pessoa descubra sua ação possível
para construirmos um futuro viá-
vel, sem ignorar as necessidades
econômicas e estratégicas da socie-
dade atual."

Outro ponto destacado foi a
escolha de realizar um evento com
alcance nacional em Águas de São
Pedro. Segundo os organizadores,
a segurança e as características

únicas da cidade favorecem a cria-
ção de uma experiência imersiva e
acolhedora, permitindo ocupar si-
multaneamente diversos espaços
urbanos, fortalecendo a conexão
direta da sociedade com as ações
práticas de conservação.

Sobre o ConservAção Brasil: O
ConservAção Brasil ocorrerá entre
os dias 26 e 28 de setembro de 2025,
em Águas de São Pedro, São Pau-
lo. Totalmente gratuito e aberto ao
público, o evento está sendo pensa-
do para receber todos os públicos:
crianças, adolescentes, adultos e
idosos. Assim como profissionais e
empresas. Terá atividades das 9h
às 18h em múltiplos espaços da ci-
dade, com palestras simultâneas,
oficinas práticas, exposições, ativi-
dades de campo e ações educativas
para todas as idades. As ativida-
des práticas serão realizadas em
locais estratégicos da cidade, como

o Centro de Convenções, Auditório
do SPA Thermal, Bosque da Cida-
de, Mini Horto e praças públicas.

Nos dias 26 e 27, das 19h30 às
23h, ocorrerão apresentações artís-
ticas abertas ao público com músi-
ca, teatro, poesia e audiovisual,
ampliando ainda mais a experiên-
cia cultural do evento. O Conser-
vAção Brasil pretende despertar na
sociedade civil uma consciência
prática e contínua sobre a impor-
tância da conservação ambiental e
sociobiodiversidade, promovendo
uma transformação positiva nas
atitudes diárias das pessoas.

Para conhecer mais, siga o
movimento nas redes sociais, que
começarão a ser alimentadas com
conteúdo e novidades no próximo
mês: Instagram: conservacaobra-
sil; Facebook: conservacaobrasil;
Tiktok: conservacaobrasil; Linke-
dIn: ConservAção Brasil

Águas de São Pedro sediou a reunião estratégica para apresentação do ConservAção Brasil
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